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В Бресте стартовал велопробег, посвящённый В Бресте стартовал велопробег, посвящённый 

80-летию освобождения Беларуси от немецко-80-летию освобождения Беларуси от немецко-

фашистских захватчиков и празднику Собора фашистских захватчиков и празднику Собора 

белорусских святых.белорусских святых.

«Этот велопробег — не просто спортивное меропри-
ятие, это дань уважения всем, кто боролся за свободу
нашей Родины, кто отдал жизнь за мир и счастье будущих 
поколений. Мы едем по местам, где велась героическая 
борьба, где формировалась наша история, где жила вера
наших предков. Мы хотим вспомнить, чтить память и
передать эстафету патриотизма будущим поколениям»,
— отметил заместитель министра спорта и туризма
Беларуси Олег Андрейчик.

В течение следующих шести дней участники вело-
пробега проедут по историческим местам Брестской, 
Гродненской и Минской областей, посетив мемориалы,
памятники, церкви и монастыри, связанные с историей 
Беларуси и Собором белорусских святых.

Участие в соревнова-
ниях принимают пятибор-
цы из Беларуси, России и
Казахстана. В среду на 
старт квалификации вышли 
32 девушки, разделённые 
на две подгруппы. Из обоих
пулов в субботний финал 
отобрались по девять силь-
нейших спортсменок. В пер-
вом полуфинале три верх-
ние строчки заняли пред-
ставительницы Москвы, 
лучшей из которых стала 
Ксения Фральцова. В финал 
также прошли наши Анаста-
сия Прокопенко, Екатерина 
Сукора, Ольга Силкина и На-
талья Савенкова. Во втором 
полуфинале равных не было
белорускам Виолетте
Гуреевой и Ирине Про-
сенцовой, отборочный ба-
рьер также преодолели их

соотечественницы Татьяна
Рогачёва и Мира Бурая.
Таким образом, за меда-
ли третьего этапа Кубка
Леднёва завтра поборют-
ся 8 наших девушек и 10 
спортсменок из России.
Кубок Павла Леднёва по
современному пятиборью
проводится с 2022 года,
в прошлом сезоне чемпио-
нами  турнира стали наши

Илья Полозков и Мария 
Гнедчик. В текущем году
состоялись уже два стар-
та: на первом этапе в Мин-
ске в марте победили Егор
Громадский и Екатерина 
Этина из России, на вто-
ром этапе в Москве в мае 
успех праздновали белорус
Владислав Нестеров и
российская спортсменка 
Ксения Фральцова.

В четверг гонщики про-
должили движение по
территории западной 
Монголии, перебрав-
шись из города Ховд в Ал-
тай. Флагманский грузовик
«МАЗ-СПОРТавто» Сергея 
Вязовича преодолел спец-
участок длиной 385 км со 
вторым временем, усту-
пив 39 секунд представи-
телю российского «КАМАЗ-
мастера» Богдану Каримо-
ву. Ещё два белорусских 
экипажа под управлением
опытных Виталия Мурылёва
и Алексея Вишневского 
стали шестым и седьмым
соответственно.

«Сегодня был увлека-
тельный день. В дюнах мы 
ехали одни и сокраща-
ли расстояние от сопер-
ников. Самой интересной

была езда после дюн. Дми-
трий Сотников немного
заблудился, Эдуард Нико-
лаев пропустил нас, и до 
финиша мы все несколь-
ко раз менялись местами. 
Пыли нет, но было скольз-
ко и мокро. Чуть ошибся — 
тебя сразу обходят. Мы по-
лучили огромное удоволь-
ствие от такой борьбы», —
отметил Вязович.

«Для нас в песках было 
сложно. В теории — одно, а 
на деле — другое. Посиде-
ли немного в этих дюнах, но 
в штатном режиме. Там нас 
догнал Богдан Каримов, 
и мы поехали за ним бам-
пер в бампер. Что ж, надо 
учиться ездить в песках», — 
подчеркнул Мурылёв.

«Маршрут сегодня был 
непростой. Мокрый песок 

очень тяжёлый, двигателю 
сложно. Но я стартовал три-
надцатым, после всех гру-
зовиков, поэтому следов 
было много, и я выбирал те, 
которые мне понравились», 
— сказал Вишневский.

После семи этапов рал-
ли-марафона экипаж
Сергея Вязовича вышел в 
лидеры общего зачёта гру-
зовиков, но отрыв от Дми-
трия Сотникова из «КАМАЗ-
мастера» составляет все-
го 5 секунд. Сегодня пило-
тов ожидает кольцевой этап 
со стартом и финишем в
Алтае, протяжённость спец-
участка составит 314 км.

Всего в нынешнем году
«Шёлковый путь» состоит 
из 11 этапов, победители 
марафона определятся 15 
июля в Улан-Баторе.

Знаковый путь

ВосьмёркаВосьмёрка
для финаладля финала

В столице В столице 

завершились завершились 

отборочные отборочные 

соревнования в рамках соревнования в рамках 

третьего этапа Кубка третьего этапа Кубка 

Павла Леднёва-2024 Павла Леднёва-2024 

по современному по современному 

пятиборью.пятиборью.

Дважды
на пьедестале
Белорусы завоевали две награды Кубка Белорусы завоевали две награды Кубка 

Содружества по триатлону в Бресте.Содружества по триатлону в Бресте.

Пылят в Монголии
Пилоты белорусской команды «МАЗ-СПОРТавто» подвели итоги седьмого Пилоты белорусской команды «МАЗ-СПОРТавто» подвели итоги седьмого 

этапа 14-го международного ралли-марафона «Шёлковый путь».этапа 14-го международного ралли-марафона «Шёлковый путь».

Анна Максимова стала серебряным призёром среди
женщин. У мужчин бронзовую награду завоевал Никита
Котенев. Отметим, что именно белорусские спортсмены
показали лучшее время в беговом сегменте.

Победу одержали представители России Анастасия
Горбунова и Михаил Бастраков.

4 августа в столице состоится ставший уже традицион-
ным старт «Минский триатлон». Его дистанции пройдут по 
центральным проспектам столицы нашей страны. На выбор 
любителей предложено 3 дистанции: спринт (500 м плава-
ния + 23 км велогонки + 5.25 км бега), олимпийка (1000 м пла-
вания + 45 км велогонка + 10,5 км бега), половинка (1900 м
плавания + 90 км велогонка + 21 км бега). Также можно
поучаствовать в формате эстафеты на дистанциях «спринт» 
и «половинка», где каждый участник команды из 3 чело-
век выполняет один из видов триатлона. Никуда не про-
пали и забеги-спутники: TriKids (500 м бега) — для самых 
юных спортсменов, где каждый из них на финише получит 
свою заслуженную медаль, а также LadyRun (3000 м бега) —
забег для представительниц прекрасного пола.

Полоса подготовлена по материалам belta.by, mst.gov.by
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Её имя уже  стало знако-
мым поклонникам одиноч-
ного фигурного катания. 
Среди сильнейших спор-
тсменок в своей возрастной 
группе она не теряется, а, 
наоборот, выступает с ними 
на равных и даже обходит. 
Таким образом, фигуристка 
идёт к своей мечте с неве-
роятным упорством и стра-
стью. И всё это про 15-лет-
нюю Елизавету Костюк — 
победительницу и призёра 
республиканских и между-
народных соревнований.

Отметим, что в прошлом 
году Елизавета покорила 
«домашний лёд», став пер-
вой на Открытом первен-
стве Республики Беларусь 
«Звёздочка». А в начале 
2024 года она громко заяви-
ла о себе на международной 
арене. На спортивных Играх 
«Дети Приморья» в россий-
ском Уссурийске белоруска 
стала третьей. На этом фи-
гуристка не останавливает-
ся и сейчас готовится к но-
вому сезону, доводя до со-
вершенства свой уровень 
исполнения в преддверии 
очередного соревнователь-
ного отрезка.

Корреспондент «СП» по-
беседовала с фигуристкой, 
расспросив её об успехах на 
международном турнире, о 
подготовке к выступлениям 
и планах на будущее.

— Елизавета, в прошлом 
году на Открытом первен-
стве Республики Беларусь 
«Звёздочка» ты заняла 

первое место. Расскажи,
как удалось прийти к 
такому результату.

— Признаться, то высту-
пление не было простым. Но 
ведь, когда упорно трениру-
ешься и понимаешь, где не-
обходимо собраться и что 
нужно сделать, чтобы про-
кат получился хорошим и чи-
стым, тогда всё может сло-
житься наилучшим образом. 
Наверное, это и позволило 
достичь победного резуль-
тата. Я была рада завоевать 
«золото», и эта награда стала
для меня одной из самых 
значимых.

— Интересно, какие ещё 
значимые медали в твоей 
копилке собраны?

— Одной из знаковых на-
град в моей карьере, ес-
ли можно так сказать, ста-
ло «золото» Открытого Кубка 
Белорусского союза конько-
бежцев, которое я завоевала 
в 2022 году. Ведь когда в пер-
вый раз достигаешь высоко-
го результата, то в следую-
щий раз стремишься пока-
зать ещё лучшую программу 
и прокат, не снижая достиг-
нутой планки. Это всегда 
тебя подстёгивает и застав-
ляет работать над техникой, 
отшлифовывать то, что не 
совсем получается.

— И это у тебя хорошо 
вышло, ведь на зимних 
спортивных Играх «Дети 
Приморья» в Уссурийске 
ты завоевала бронзовую 
награду.

— Что уж и говорить, я бы-
ла рада подняться на поди-
ум и оказаться среди силь-
ных спортсменок. Не скрою, 
что очень волновалась перед 
выходом на лёд в Уссурийске, 
так как рядом не было мое-
го тренера. Да и можно ска-
зать, что в таких масштабных 
соревнованиях я участвовала
впервые. И эта «бронза» 
— моя первая серьёзная 
международная награда.

— Всё же в душе ты
рассчитывала на такой 
результат?

— Конкретно о том, чтобы 
завоевать медаль тех Игр, я 
не думала. Но, как и любой 
спортсмен, рассчитывала 
на достойный результат. И 
я прекрасно понимала, что 
ему предшествовали упор-
ные тренировки и тщатель-
ная подготовка. Поэтому во 
время выступления я поста-
ралась абстрагироваться от 
всего на свете. И показала 
всё лучшее, что нарабаты-
вала в последнее время.

— Елизавета, на подиум 
ты поднялась в компании с 
ещё одной белоруской, ав-
торитетной спортсменкой 
Валерией Ежовой, которая 
и выиграла этот турнир. 
Наверняка тебя перепол-
няло чувство гордости от 
успешного выступления?

— Конечно. В момент, ког-
да ты стоишь с заветной ме-
далью, тебя одолевают эмо-
ции. Ты горда тем, что ты не 
сдалась в жёсткой конкурен-
ции, а выложилась во время 
решающего выступления на 
сто процентов. Я рада, что 
смогла показать на этих со-
ревнованиях свои лучшие 
качества. Впрочем, я очень 
рада и за Валерию Ежо-
ву которя продемонстриро-
вала очень серьёзный уро-
вень исполнения, получив 
по сумме короткой и про-
извольной программ высо-
кие баллы. И, кстати, на этих 
Играх мы с Валерией подру-
жились. Надеюсь, что наша 
дружба будет искренней.

— В околоспортив-
ных кругах традиционно
бытует мнение, что все 
общения внутри команды
— это больше про сопер-
ничество, нежели про 
дружбу.

— Дружеские отношения 
в команде нужно поддержи-
вать, что мы и делаем. В этом 
нам помогает наш тренер — 
Татьяна Геннадьевна Шестак.
Но я считаю, что соперниче-
ство в какой-то степени то-
же стимулирует к професси-
ональному развитию. И ес-
ли это помогает спортсмену 
стать лучше, то дружбе это 
никак не помешает.

— Наверное ведь, и 
готовиться к выступлению 
помогаете друг другу.

— Бывает, но в основном 
каждый из нас готовится 
самостоятельно.

— Сколько време-
ни нужно, чтобы под-
готовиться к номеру?

— Важная часть вы-
ступления фигури-
сток — костюм, причё-
ска и макияж. Внешний 
вид спорстменки — од-
на из составляющих об-
раза. Ведь правильно 
подобранный костюм и 
макияж позволяет сде-
лать выступление бо-
лее гармоничным и 
красочным. Я стара-
юсь детально прора-
ботать свой обаз, по-
этому для подготов-
ки мне требуется 
как минимум час.

— Елизавета, 
ещё один твой ак-
сессуар, без ко-
торого не обходится 
ни одно выступление, 
— твоя салфетница. Это 
своего рода талисман?

— Да, некоторые спор-
тсмены и правда считают её 
своим оберегом. Я, навер-
ное, беру с собой салфет-
ницу на выступление, чтобы 
поддержать сложившуюся 
традицию. Она у меня в ви-
де собаки. Но всё же лучший 
талисман — это предсезон-
ная хорошая подготовка.

— А залог хорошего вы-
ступления — это правиль-
но поставленная хорео-
графия?

— Естественно. Фигурное 
катание — это, по сути, кра-
сиво поставленый танец на 
льду. Я люблю танцевать и 
считаю, что с помощью тан-
ца можно выражать чувство 
и эмоции. Наверное, поэ-
тому в своих программах я 
стараюсь это и делать.

— Возможно, есть фи-
гуристки, на чьи высту-
пления ты ровняешься?

— Когда была маленькая, 
очень нравилось смотреть, 
как катается Евгения Медве-
дева, двукратный серебря-
ный призёр Олимпийских 
игр, двукратная чемпионка 
мира и Европы. В своё время 
я с интересом наблюдала и 
следила за её выступления-
ми. Сейчас присматриваюсь 
к другим спортсменкам.

— Наверное, ещё свежи 
в памяти воспоминания о 
начале своего пути в фи-
гурном катании?

— Помню, что в спортив-
ный кружок в Минске по это-
му виду спорта я впервые 
пришла в четыре года. Через 
полгода родители меня отда-
ли в старшую группу, после 
чего я успешно сдала нор-
мативы и поступила в СДЮ-
ШОР по фигурному катанию 
на коньках. Когда мне было 
семь лет, то надо мной взяла 
шефство тренер Татьяна Ген-
надьевна Шестак. И именно 
тогда я поняла, что фигурное 
катание — это моё всё.

— Совсем недавно ты 
окончила 9-й класс. Рас-
скажи, как совмещаешь 
учёбу и тренировки.

— Сейчас я ученица сред-
ней школы № 9 г. Минска. 
Наверное, секрет прост: 
совмещать помогает чёт-
кое распределение време-
ни для учёбы, тренировок и 
отдыха. Обычно тренировки
проходят рано утром до за-
нятий в школе и вечером. 
Поэтому можно сказать, что, 
находясь в спорте столько
лет, я выработала свой 
тайм-менеджмент.

— Елизавета, после тре-
нировки восполнить силы 
нужно. Как отдыхаешь?

— Несмотря на мой вы-
работанный годами график, 
времени на отдых очень ма-
ло. Восстановить силы мне 
помогает общение с близ-
кими и прогулки с собакой. 
Его, кстати, зовут Цезарь, в 
честь великого полководца. 
Ну и, конечно, люблю прово-
дить время на природе, это 
помогает переключиться.

— Незаметно пройдёт
время и тебе предстоит
выбор в продолжении 
учёбы — в какой универ-
ситет поступать. Уже 
обдумывала варианты?

— В дальней перспективе 
рассматриваю возможность 
поступления в Белорусский 
государственный универ-
ситет физической культу-
ры. Но это не окончательный 
вариант, так как у меня ещё 
есть время подумать над 
своей будущей профессией. 
Время покажет.

— А о чём мечтаешь?

— Моя цель — принять уча-
стие в Олимпийских играх. 
Мечтаю реализовать все 
свои спортивные планы и на 
высоком уровне представ-
лять Республику Беларусь.

Анжелика РОМАНЮК,
фото М.ВЛАДИМИРОВА

через танец –
выражать 
эмоции

Специалисты утверждают, что с каждым 

выступлением на льду эта девушка завоёвывает 

сердца зрителей и впечатляет судей своим 

талантом и мастерством.

Елизавета КОСТЮК:
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В частности, был ут-
верждён состав участников 
Betera-Экстралиги и выс-
шей лиги на сезон-2024/25. 
Итак, теперь уже официаль-
но в ЧБ стало на две коман-
ды больше — это «Славутич» 
из Смоленска и «Авиатор» из 
Барановичей. Таким обра-
зом, в борьбу за Кубок Пре-
зидента вступят 14 клубов.

Подробный рассказ о 
приходе в чемпионат Бела-
руси «Славутича» вы могли 
прочесть в «СП» на прошлой 
неделе. «Авиатор» возвра-
щается в состав участников 
Betera-Экстралиги после
трёхлетнего перерыва. У ко-
манды уже есть своя неболь-
шая история. Дружина под 
названием «Барановичи» 
появилась в ЧБ в преддве-
рии сезона-2018/19, а спустя 
год сменила название на ны-
нешний вариант. На протя-
жении двух предыдущих лет 
«Авиатор» являлся фарм-
клубом «Лиды», выступал в 
высшей лиге. В завершив-
шемся сезоне «лётчики» за-
няли восьмое место. Отме-
тим, что в течение трёх лет 
клуб из Барановичей может 
не иметь фарм-клуб. Так-
же «лётчикам» предостав-
лен ряд финансовых льгот. 
Главным тренером дружи-
ны назначен Александр По-
лищук. В прошлом сезо-
не специалист руководил
«Динамо-Молодечно».

Вместо «Авиатора» в выс-
шей лиге будут выступать 

«Рыцари» — новый фарм-
клуб «Лиды».

Тренеры для сборных
Также на заседании ис-

полнительного комитета 
ФХБ были объявлены трене-
ры сборных всех возрастов
на новый сезон. Нацио-
нальную команду продол-
жит возглавлять Дмитрий 
Квартальнов. «Молодёжку»
(U-20) доверили Андрею Ми-
халёву. Рулевым юниорской 
сборной U-18 стал Степан 
Пономарёв. Работать с пар-
нями из команды Беларусь 
U-17 поручили Андрею Ра-
щинскому, Беларусь U-16 — 
Алексею Ложкину, Беларусь 
U-15 — Дмитрию Яворскому, 
Беларусь U-14 — Андрею За-
ливако. Отметим, что у всех 
перечисленных наставников

есть реноме очень хороших
тренеров для молодёжи.

Ждать уже недолго
Утверждён календарь мат-

чей Кубка Салея. Борьба в 
нём начнётся уже в этом ме-
сяце. На этот раз команды 
будут сражаться за трофей, 
носящий имя легендарно-
го белорусского хоккеиста. 
Игры пройдут с 30 июля по 
1 сентября. Как и в прошлом 
году, соревнование состоит-
ся с делением на две группы 
на первом этапе, а раундом 
плей-ин и «финалом четырёх» 
на втором. В группу «А» попа-
ли «Юность», «Шахтёр», «Не-
ман», «Динамо-Молодечно»,
«Брест», «Лида» и «Авиатор». 
В группе «Б» сыграют «Химик»,
«Металлург», «Гомель», 
«Витебск», «Локомотив»,

«Могилёв» и российский 
«Славутич».

На первом этапе команды 
проведут круговые турниры 
в группах. Победители групп 
гарантируют себе участие 
в «финале четырёх». Остав-
шиеся две путёвки будут ра-
зыграны в раунде плей-ин 
среди команд, занявших в 
группах 2-е и 3-е места.

«Финал четырёх» про-
ведут на площадке коман-
ды-победительницы одной 
из групп, занявшей более 
высокое место по итогам 
Betera-Экстралиги в преды-
дущем сезоне. В случае, ес-
ли эта дружина выступала 
клубом-хозяином решаю-
щего раунда Кубка Салея в 
прошлом году (в этом ста-
тусе был «Шахтёр»), то обя-
занности принимающей 
стороны перейдут второй 
команде.

Кубок Салея
Групповой раунд

30 июля (вторник)

Авиатор — Брест (19.00)
Динамо-Молодечно — Шахтёр (19.00)

Лида — Юность (19.00)

31 июля (среда)

Авиатор — Брест
Динамо-Молодечно — Шахтёр

Лида — Юность

1 августа (четверг)

Юность — Неман (19.00)
Шахтёр — Лида (19.00)

Металлург — Могилёв (19.30)

2 августа (пятница)

Витебск — Химик (19.00)
Гомель — Локомотив (19.00)

Металлург — Могилёв (19.30)

3 августа (суббота)

Динамо-Молодечно — Авиатор (13.00)
Лида — Брест (14.00)

Неман — Шахтёр (17.00)

4 августа (воскресенье)

Могилёв — Славутич (13.00)
Химик — Гомель (13.00)

Локомотив — Металлург (14.00)

6 августа (вторник)

Шахтёр — Юность (19.00)
Брест — Неман (19.00)

Авиатор — Лида (19.00)

7 августа (среда)

Гомель — Витебск (19.00)
Славутич — Локомотив (19.00)

Металлург — Химик (19.30)

8 августа (четверг)

Лида — Динамо-Молодечно (19.00)
Неман — Авиатор (19.00)
Юность — Брест (19.00)

9 августа (пятница)

Химик — Славутич (18.30)
Локомотив — Могилёв (19.00)
Витебск — Металлург (19.00)

10 августа (суббота)

Динамо-Молодечно — Неман (13.00)

11 августа (воскресенье)

Брест — Шахтёр (17.00)
Авиатор — Юность (17.00)

12 августа (понедельник)

Могилёв — Химик (18.30)
Неман — Лида (19.00)

Славутич — Витебск (19.00)
Металлург — Гомель (19.30)

13 августа (вторник)

Юность — Динамо-Молодечно (19.00)
Шахтёр — Авиатор (19.00)

14 августа (среда)

Химик — Локомотив (18.30)
Витебск — Могилёв (19.00)
Гомель — Славутич (19.00)

16 августа (пятница)

Славутич — Металлург (19.00)

Плей-ин

28 августа (среда)

2А — 3Б (19.00)
2Б — 3А (19.00)

Финал четырёх

31 августа (суббота)

1А — 2Б/3А (13.00)
1Б — 2А/3Б (17.00)

1 сентября (воскресенье)

Матч за 3-е место (13.00)
Финал (17.00)

Фото ХК «Авиатор»

Четырнадцать – это весомо!

BETERA-ЭКСТРАЛИГА
«Брест» презентовал об-

новлённую коробку на сво-
ей домашней арене. Разме-
ры площадки близки к пара-
метрам, которые применя-
ются в НХЛ — 60 метров в 
длину и 26 метров в ширину.

 ► Защитник Егор Мажуга 
пополнил ряды «Витебска». 
В минувшем сезоне хокке-
ист выступал за «Ижсталь» 
из ВХЛ, где в 27 матчах
набрал 9 (1+8) очков.

 ► Нападающий Илья Пара-
нин, завершивший прошлый 
сезон в рядах «Юности»,
подписал просмотровый 
контракт с «Магниткой» из 
ВХЛ. Хоккеист провёл за 
минский клуб 29 матчей и от-
метился 19 (7+12) баллами.

 ► Контракты с «Химиком» 
продлили четыре хоккеи-
ста — защитники Михаил 
Коньков и Ильяс Ситдиков, а
также форварды Денис 
Кирпичёнок и Алексей
Вертинский.

 ► На просмотре в «Лиде» 
находятся защитник Сер-
гей Мартынов и форвард 
Максим Юрин. Мартынов в 
прошлом сезоне выступал 
за «Алматы» из чемпионата
Казахстана, где в 24 матчах 

набрал 8 (1+7) очков. Отме-
тим, что в активе нападаю-
щего есть опыт выступле-
ния в КХЛ за «Нефтехимик». 
Юрин до недавнего време-
ни играл за «Олимпию» из 
НМХЛ, в 49 поединках зара-
ботал 20 (7+13) баллов. Ста-
ло известно, что контракты с 
«Лидой» продлили голкипер 
Виктор Мойсеенко, защит-
ник Герман Кузнецов и напа-
дающий Артур Пархомчик.

 ► Сформирован тренер-
ский штаб «Авиатора».
Ассистентами рулевого
команды Александра Поли-
щука стали Виктор Шари-
тон и Алексей Бриш. Оба и
раньше работали в системе 
барановичского клуба.

 ► Состав «Славутича» по-
полнили голкипер Миха-
ил Исаев и нападающий 
Дмитрий Антонов. Исаев в
минувшем сезоне был игро-
ком «Горняка» из ВХЛ, но 
провёл за команду лишь 
один матч. Антонов высту-
пал за «Динамо-Молодеч-
но», в 59 по единках отме-
тился 33 (9+24) баллами.

ВЫСШАЯ ЛИГА
Хоккейный клуб «Гомель» 

возобновляет проведение 
турнира по хоккею с шайбой 
среди молодёжных команд 
памяти Алексея Костюченко. 
В предыдущий раз мемори-
ал разыгрывался в 2018-м.
Сейчас в нём примут

участие четыре команды 
из высшей лиги — «Рыси», 
«Белсталь», «Динамо-Олим-
пик» и Беларусь U-18. Мат-
чи будут проходить с 17 по 
19 июля.

КХЛ
Нападающий Ник Меркли 

продолжит карьеру в «Авто-
мобилисте». На протяжении 
двух предыдущих сезонов 
хоккеист играл за минское 
«Динамо». «Зубры» обменя-
ли его в екатеринбуржский 
клуб на денежную компен-
сацию. За время, проведён-
ное в белорусской коман-
де, Мёркли выходил на лёд 
в 143 матчах и набрал 79 
(40+39) очков.

ВХЛ
Белорусский защитник 

Максим Толопило заклю-
чил просмотровый контракт 
с «Челметом». В минувшем 
сезоне хоккеист играл за 
«Могилёв», где в 29 матчах 
отметился одной результа-
тивной передачей. В выс-
шей лиге за «Днепровских 
львов» он принял участие в 
26 поединках и заработал 
20 (7+13) очков. Кроме то-
го, Толопило успел прове-
сти 17 встреч за «Ястребов»,
набрав 8 (3+5) баллов.

НХЛ
Белорусский защитник 

Артём Левшунов подписал 
3-летний контракт новичка

с «Чикаго». Ранее воспитан-
ник жлобинской школы хок-
кея был выбран клубом на 
драфте НХЛ под вторым об-
щим номером. Соглашение 
новичка рассчитано на три 
года.

«Подписание контрак-
та с Артёмом даёт нам воз-
можность продолжить его 
развитие внутри клуба и
сделать следующий шаг в 
профессиональном хоккее. 

Он — сильный двусторонний 
защитник, у которого есть 
всё необходимое, чтобы 
стать высококлассным игро-
ком в НХЛ. Рады продолжить 
его развитие на професси-
ональном уровне», — ска-
зал генеральный менеджер
«Чикаго» Кайл Дэвидсон.

Материалы полосы 

подготовил

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

новости

9 июля состоялось 9 июля состоялось 

заседание заседание 

исполнительного исполнительного 

комитета Федерации комитета Федерации 

хоккея Беларуси. На хоккея Беларуси. На 

нём был рассмотрен нём был рассмотрен 

ряд вопросов. ряд вопросов. 
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Главные летние
трансферы КХЛ
В КХЛ теперь самая жаркая пора — в межсезонье происходят значимые В КХЛ теперь самая жаркая пора — в межсезонье происходят значимые 

обмены и подписания. Перед стартом нового сезона клубы совершают обмены и подписания. Перед стартом нового сезона клубы совершают 

все необходимые перестановки, чтобы усилить свои ряды и побороться за все необходимые перестановки, чтобы усилить свои ряды и побороться за 

трофей. Рассказываем о наиболее интересных летних переходах в КХЛ.трофей. Рассказываем о наиболее интересных летних переходах в КХЛ.

Александр РАДУЛОВАлександр РАДУЛОВ

Никита ЗАЙЦЕВ
(из «Чикаго» в СКА)

32-летний российский за-
щитник продолжит карье-
ру в СКА после восьми сезо-
нов в НХЛ, выступая за «То-
ронто», «Оттаву» и «Чикаго». 
Питерский клуб подписал 
соглашение с двукратным 
призёром чемпионатов
мира в составе сборной 
России Никитой Зайцевым 
на четыре года до конца
сезона 2027/28.

В минувшем сезоне Зай-
цев выступал за «Чикаго
Блэкхоукс», где про-
вёл 38 матчей, забросив 
две шайбы и отдав пять
результативных передач.

В КХЛ Никита защищал 
цвета новосибирской «Си-
бири» и московского ЦСКА, 
с которым стал чемпионом 
России в 2015 году.

В НХЛ, в общей сложно-
сти, защитник провёл 482 
матча в регулярных чемпио-
натах (22 гола и 96 передач) 
и 18 поединков в плей-офф 
(два голевых паса).

Напомним, питерский 
СКА вылетел из Кубка Га-
гарина — 2024 в связи с
поражением в серии 1/4
финала плей-офф КХЛ от 
«Автомобилиста». Впервые 
за десять лет команда Ро-
мана Ротенберга не смогла 
пробиться дальше второго 
раунда плей-офф Континен-
тальной хоккейной лиги.

Дамир ЖАФЯРОВ
(из «Авангарда» в «Барыс»)

Экс-хоккеист СКА и «Аван-
гарда» Дамир Жафяров
подписал контракт с казах-
станским «Барысом» сроком 
на один год.

Российский нападающий 
имеет опыт выступления 
за новокузнецкий «Метал-
лург», московский ЦСКА, но-
восибирскую «Сибирь», вла-
дивостокский «Адмирал», 
нижегородское «Торпедо», 
питерский СКА, казанский 
«Ак Барс» и омский «Аван-
гард». В матчах регулярных 
чемпионатов и плей-офф 
КХЛ хоккеист сыграл в 642 
матчах и заработал 332 очка 
(133 шайбы и 199 передач).

Стоит отметить, что имен-
но под руководством ново-
го рулевого «Барыса» Дэ-
вида Немировски Жафяров
показывал лучший хоккей в 
своей карьере.

Вадим ШИПАЧЁВ
(из «Ак Барса» в минское 

«Динамо»)

Олимпийский чемпион 
Вадим Шипачёв подписал 

соглашение с «зубрами» на 
два сезона. Казанский клуб 
получил за игрока денежную 
компенсацию.

Шипачёв известен игрой 
за московское «Динамо», 
петербургский СКА, играя в 
котором дважды стал обла-
дателем Кубка Гагарина, че-
реповецкую «Северсталь», 
а в НХЛ за «Вегас Голден 
Найтс».

В целом на счету одно-
го из лучших ассистентов 
в истории КХЛ 631 резуль-
тативный пас и 289 шайб.
Шипачёв в сезоне-2024/25 
сможет побить рекорд КХЛ 
по количеству проведён-
ных матчей. Сейчас в его
активе 987 игр, а рекорд при-
надлежит Евгению Бирюкову
(1001), который в это меж-
сезонье завершил карьеру.

Александр РАДУЛОВ
(из «Ак Барса» в «Локомотив»)

Несмотря на возраст,
Радулов продолжает быть 

невероятно ценным хоккеи-
стом. Соглашение с 37-лет-
ним форвардом рассчитано 
на сезон 2024/25.

В составе казанского клу-
ба Радулов выступал с 2022 
года. В прошедшем сезо-
не набрал 40 (16+24) очков в 
58 матчах минувшей «регу-
лярки» КХЛ, добавив к ним 4 
(1+3) балла в четырёх играх 
плей-офф.

В КХЛ Радулов отметился 
игрой за уфимский «Салават 
Юлаев» (2008 — 2012 гг.) и 
ЦСКА (2012 — 2016 гг.). В На-
циональной хоккейной ли-
ге (НХЛ) играл за «Нэшвилл 
Предаторз» (2006 — 2008 гг., 
2012 г.), «Монреаль Канади-
енс» (2016 — 2017 гг.) и «Дал-
лас Старз» (2017 — 2022 гг.).

Александр — двукрат-
ный чемпион мира в соста-
ве сборной России (2008, 
2009 гг.). Три раза форвард

признавался лучшим бом-
бардиром регулярного
чемпионата КХЛ, с уфим-
ским «Салаватом Юлаевым» 
завоевал Кубок Гагарина 
(2011 г.).

В марте Радулов стал 
третьим игроком в истории 
КХЛ, кому удалось набрать 
700 очков.

Иван ДРОЗДОВ
(из «Салавата-Юлаева» в ЦСКА)

Ведущий форвард «Сала-
вата Юлаева» белорус Иван 
Дроздов продолжит карьеру 
в армейском клубе. Взамен 
уфимский клуб получил де-
нежную компенсацию и трёх 
молодых игроков систе-
мы ЦСКА. Это нападающий 

Максим Великов (2005 г.р.) 
и защитники Алексей Ро-
дионов (2006 г.р.) и Максим
Агафонов (2007 г.р.).

В прошлом сезоне КХЛ 
24-летний нападающий сы-
грал в 65 матчах в регуляр-
ном чемпионате и зарабо-
тал 48 (24+24) очков, при по-
казателе полезности «+8». В 
плей-офф белорус записал 
в свой актив 6 поединков и 8 
(4+4) баллов.

В общей сумме в КХЛ 
Дроздов провёл 279 игр, где 
набрал 121 (58+63) очко.

Диллон ДЮБЕ
(из «Калгари Флэймз» в минское 

«Динамо)

Канадский форвард с опы-
том игры в НХЛ усилил со-
став «зубров». Четыре пре-
дыдущих сезона 25-летний

нападающий выступал в На-
циональной хоккейной ли-
ге за «Калгари Флэймз», 
где играл вместе с белору-
сами Егором Шарангови-
чем и Ильёй Соловьёвым. 
Суммарно в лучшей хоккей-
ной лиге Дюбе записал в 
свой актив 325 матчей и 127 
(57+70) очков. Также канадец 
имеет опыт игры в АХЛ за 
«Стоктон Хит», где провёл 57 
игр и заработал 56 (19+37) 
очков.

Диллон дважды пред-
ставлял сборную U20 Кана-
ды на молодёжных чемпио-
натах мира. На МЧМ-2017 
— серебряный призёр. На 
МЧМ-2018 стал чемпионом 
мира, будучи капитаном ко-
манды. Тогда набрал 5 (3+2) 
очков в 7 матчах.

Алексей КРУЧИНИН
(из «Торпедо» в «Северсталь»)

33-летний нападающий 
подписал новое соглашение 
сроком на один сезон.

В минувшем сезоне Кру-
чинин провёл 55 состяза-
ний, забросил 14 шайб и 
сделал 10 результативных 
передач, набрав в общей 
сложности 24 очка с пока-
зателем полезности «-8». 
По решению тренерского
штаба Алексей не принял 
участие в плей-офф.

Суммарно на счету Кру-
чинина 480 игр в регуляр-

ных чемпионатах КХЛ, в 
которых он набрал 205 

(82+123) очков. В плей-
офф провёл 38 мат-

чей, забил 6 голов
и сделал 13

результативных 
передач.

Джордан 
ГРОСС

(из «Милуоки Эдмиралс»
в минское «Динамо»)

Известно, что американ-
ский защитник имеет бога-
тый опыт игры в Националь-
ной хоккейной лиге: «Коло-
радо Эваланш», «Аризона 
Койтис» и «Нэшвилл Преда-
торз». В целом, в НХЛ у хок-
кеиста 25 матчей и 7 (3+4) 
очков.

Прошлый сезон 29-лет-
ний Гросс провёл в «Ми-
луоки Эдмиралс», где сы-
грал 54 матча в чемпионате 
АХЛ и набрал 23 (6+17) бал-
ла. В сезоне-2021/22 Гросс 
стал обладателем приза 
«Эдди Шор Эворд» лучше-
му защитнику АХЛ. Всего на 
его счету 306 матчей в ли-
ге, в которых он набрал 201 
(44+167) очко.

Валерия ФИЛИПКОВА

Алексей
КРУЧИНИН
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Звёздная битва
в финале

Оба полуфинальных матча ЕВРО-2024 не заставили скучать зрителей с самых Оба полуфинальных матча ЕВРО-2024 не заставили скучать зрителей с самых 

первых минут. По итогу финалистами стали те, кто создал больше моментов и первых минут. По итогу финалистами стали те, кто создал больше моментов и 

удачно их реализовал.удачно их реализовал.

ИСПАНИЯ — 2 (1)
ФРАНЦИЯ — 1 (1)

ГЕРМАНИЯ, МЮНХЕН. 9 июля. 
Стадион «Альянц-Арена». 62 042 
зрителя.
СУДЬЯ: С.Винчич (Словения).
ИСПАНИЯ (4+3+3): Симон — На-
вас (Вивиан, 58), Начо, Лапорт, Ку-
курелья — Руис, Родри, Ольмо (Ме-
рино, 76) — Уильямс (Субимен-
ди, 90), Ямаль (Торрес, 90), Мората
(Ойарсабаль, 76).
ФРАНЦИЯ (4+3+3): Меньян — Кун-
де, Упамекано, Салиба, Эрнандес 
— Канте (Гризманн, 62), Рабьо (Ка-
мавинга, 62), Тчуамени — Дембеле
(Жиру, 79), Мбаппе, Коло-Муани 
(Барколя, 63).
ГОЛЫ: 0:1 — Коло-Муани (9, ас-
систент — Мбаппе), 1:1 — Ямаль 
(21), 2:1 — Ольмо (25).

ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Навас 
(14), Ямаль (90+1); Тчуамени (60),
Камавинга (89).

Во вторник удачнее
на стартовом отрез-
ке оказались французы. 
«Трёхцветным» удалась
стремительная атака, в ко-
торой Мбаппе сделал ас-
сист на экс-партнёра по 
«ПСЖ» Коло-Муани. К сло-
ву, гол 25-летнего форвар-
да на восьмой минуте в во-
рота испанцев стал самым 
быстрым для Франции в 
истории плей-офф чемпи-
онатов Европы. Отметим, 
что на ЧМ-2022 года Ко-
ло-Муани забил гол в воро-
та сборной Марокко (2:0) в 
полуфинале. Так Рандаль 
стал третьим игроком сбор-
ной в истории, забившим
голы в полуфиналах чемпи-
онатов мира и Европы. Пер-
вые два — Мишель Платини 
(ЧМ-1982 и ЕВРО-1984) и Зи-
недин Зидан (ЕВРО-2000 и 
ЧМ-2006). Ответ «Фурии Ро-
хи» не заставил себя дол-
го ждать. Потрясающий по 
красоте гол Ямаля, по су-
ти, отправил команду Деша-
ма в нокдаун. Вингер «Бар-
селоны» стал самым моло-
дым автором гола на чем-
пионате Европы. Ламин 
отличился точным ударом в 
16 лет и 362 дня. Ямаль пре-
взошёл достижение фор-
варда сборной Швейца-
рии Йохана Фонлантена, ко-
торый забил Франции 21 
июня 2004 года в возрас-
те 18 лет и 141 дня. Спустя 
пару минут Ольмо вывел

испанцев вперёд (2:1), после 
чего команда Де ла Фуэнте 
плотно закрылась на своей 
половине. Конечно, у фран-
цузов были неплохие под-
ходы к чужим воротам, но к 
серьёзной опасности они не 
привели. По итогу у сбор-
ной Франции в активе всего 
четыре гола на ЕВРО-2024. 
При этом «трёхцветные» за-
били только один гол с игры 
— как раз испанцам в 1/2 
финала. Кроме того, дваж-
ды соперники Франции
забили в свои ворота — Ав-
стрия в 1-м туре и Бельгия в 

1/8 финала. Один гол с пе-
нальти забил новичок «Ре-
ала» Мбаппе. Сам Килиан 
не отличается результатив-
ностью на ЕВРО. Нападаю-
щий сборной Франции вы-
ступил на двух чемпионатах 
Европы. За девять встреч на
турнире он оформил 1+2.

Луис Де ла ФУЭНТЕ, 
главный тренер сборной 
Испании:

— Мы счастливы. Мы и 
так были счастливы, по-
пав в полуфинал, но теперь
радуемся ещё больше. Осо-
бенно мы гордимся некото-
рыми выдающимися фут-
болистами, которые уме-
ют читать игру и сыграли
выдающимся образом.
Порой спорт следует вос-
принимать смиренно. Из-
вестно, что на этом этапе 
все соперники сильные. На-
ши футболисты добились 
уникальных успехов, но мы 
хотим и дальше творить 
историю. Мы не хотим рас-
слабляться, хотим, чтобы 
у нас было достаточно мо-
тивации для борьбы в фи-
нале в Берлине. В обороне 
мы сыграли идеально, име-
ли возможности для кон-
тратак, создавали опасные 
моменты. Мы хотели, что-
бы соперник чуть больше 
раскрылся. Думаю, в целом 
мы провели цельный матч.
Любой соперник будет силь-
ным, будем ждать его с рас-
простёртыми объятиями.
Мы хотим победить».

Дидье ДЕШАМ, главный 
тренер сборной 
Франции:

— Мы встречались с очень 
хорошей испанской коман-
дой, которая подтвердила 
всё то, что делала раньше. 
Есть определённые вещи, 
которые мы могли бы делать 
лучше, играя против сопер-
ника, который много владел 
мячом. Нашей игре не хва-
тало вертикальности. Мы
бились до конца, несмо-
тря на наши ограничения,
которые возникли по разным 

причинам. Мы столкнулись с 
тем, что многие игроки нахо-
дились в сложном положе-
нии. К тому же это был наш 
шестой матч. Возможно, сил 
немного не хватало. У нас 
не осторожный и не оборо-
нительный стиль игры, про-
сто мы хорошо защищаем-
ся. Хотя у нас был доступен 
не весь атакующий арсенал, 
так что приходилось адап-
тироваться — по различным 
причинам. В нашей игре не 
было привычного блеска. 
Мы адаптировались, что-
бы сохранить конкуренто-
способность, пускай и с
ограничениями».

НИДЕРЛАНДЫ — 1 (1)
АНГЛИЯ — 2 (1)

ГЕРМАНИЯ, ДОРТМУНД. 10 ию-
ля. Стадион «Сигнал Идуна Парк».
60 926 зрителей.
СУДЬЯ: Ф.Цвайер (Германия).
НИДЕРЛАНДЫ (4+3+3): Вербрюг-
ген — Думфрис (Зиркзе, 90), де Врей, 
ван Дейк, Аке — Схаутен, Рейндерс, 
Симонс (Бробби, 90) — Мален (Ве-
горст, 46), Гакпо, Депай (Верман, 35).
АНГЛИЯ (4+5+1): Пикфорд — Уокер, 
Стоунз, Гехи, Триппьер (Шоу, 46) — 
Райс, Фоден (Палмер, 80), Беллингем,

Майну (Галлахер, 90), Сака (Конса, 
90) — Кейн (Уоткинс, 81).
ГОЛЫ: 1:0 — Симонс (7), 1:1 — 
Кейн (18, пенальти), 1:2 — Уоткинс 
(90+1, ассистент — Палмер).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Думфрис 
(17), ван Дейк (87), Симонс (90+1);
Беллингем (72), Сака (86), Триппьер 
(90+4).

Стартовый отрезок вто-
рого полуфинального
по единка, прошедшего в 
Дортмунде, практически 
полностью повторил пер-
вую игру 1/2 финала. Юный 
талант Нидерландов Си-
монс открыл счёт дальним 
ударом, но спустя 10 ми-
нут Харри Кейн сравнял с 
пенальти. Капитан сбор-
ной Англии стал лучшим 
бомбардиром плей-офф 
ЧМ и ЕВРО среди европей-
ских игроков. Этот мяч стал
девятым для 30-летнего 
форварда в плей-офф чем-
пионатов мира и Европы. У 
Килиана Мбаппе, Антуана 
Гризманна, Мирослава Кло-
зе и Герда Мюллера по 8 го-
лов в плей-офф ЧМ и ЕВРО.
Несмотря на привычный 
закрытый стиль в среду,
команда Саутгейта дей-
ствовала куда более агрес-
сивно. Впереди — по
моментам она точно заслу-
жила больше голов, чем 
«оранжевые». С другой сто-
роны, «три льва» с 41-й по 88-ю
минуту англичане ни разу 
не пробили по воротам Вер-
брюггена. При этом пер-
вый удар в рамку от Англии 
стал результативным. Талант
Саутгейта делать правиль-
ные замены сработал и на 
этот раз — Уоткинс и Пал-
мер, заменившие Кейна и 
Фодена, круто разыграли 
голевую атаку (2:1). Лидер 
английской дружины Джуд 
Беллингем подчеркнул, что 
точный удар Уоткинса со-
хранил команде много сил: 
«Олли Уоткинс вышел и вы-
играл для нас матч. Мы при-
знательны, потому что не 
уверен, что у меня хватило 
бы сил ещё на тридцать ми-
нут. Я очень рад за Олли. Он 
вышел и использовал свой 
шанс. Вся команда радуется 
за него. Он герой и спас нас». 
Так сборная Англии одер-
жала всего лишь вторую по-
беду в основное время на
ЕВРО-2024. «Три льва» смог-
ли добиться победы в ос-
новное время лишь в двух 
из шести матчей — ранее 
они так одолели Сербию на 
групповом этапе (1:0). За-
то результаты работы Саут-
гейта в национальной дру-
жине впечатляют. Англия сы-
грает в финале топ-турнира 

во второй раз при тренере.
Специалист возглавляет на-
циональную сборную с осе-
ни 2016 года. За это вре-
мя она выступила на двух 
чемпионатах мира и двух 
чемпионатах Европы. На
ЧМ-2018 Англия стала чет-
вёртой, на ЕВРО-2020 
проиграла в финале, на
ЧМ-2022 вылетела на этапе 
четвертьфинала. А ещё Ан-
глия при Гарете Саутгейте 
ещё ни разу не уступала на
ЕВРО в игровое время
(13 игр и единственное пора-
жение в финале ЕВРО-2020 
от Италии по пенальти).

Роналд КУМАН, главный 
тренер сборной 
Нидерландов:

— Англия создавала нам 
проблемы в средней линии в 
первом тайме. Нам не удава-
лось контролировать то, как 
они действовали между ли-
ниями благодаря Беллинге-
му и Фодену. Мы добавили 
ещё одного полузащитника, 
после этого игра стала более 
равной. У меня ощущение, 
что в последние 20 или 25 
минут мы выглядели более 
свежими, однако они заби-
ли отличный гол. Таков фут-
бол. Возможно, мы заслужи-
вали дополнительное вре-
мя, но что есть, то есть. Мы
можем гордиться нашими 
игроками и национальной ко-
мандой, поскольку провели
прекрасный чемпионат».

Гарет САУТГЕЙТ, главный 
тренер сборной Англии:

— Мы играли очень хо-
рошо. Матч был сложным, 
нам пришлось менять свой
подход, особенно к игре 
в обороне. Постоянно
требовалось адаптировать-
ся, и футболисты принима-
ли очень хорошие решения. 
Концовка получилась осо-
бенной для команды и ста-
ла наградой за то, что она 
отдаёт себя делу. Главное — 
что все игроки готовы вый-
ти. Нам стало казаться, что 
начинаем снижать давление 
из-за нехватки сил, к тому 
же Харри Кейн получил удар. 
Олли Уоткинс умеет хорошо 
прессинговать, а также де-
лать рывки за спину защит-
никам. Мы почувствовали, 
что настал удачный момент 
для того, чтобы попробо-
вать такой вариант. Я очень 
рад, что Олли получил свою
минуту славы».

Алексей КАРПУК

Испания — ФранцияИспания — Франция

Нидерланды — АнглияНидерланды — Англия
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КУБОК БЕЛАРУСИ
1/16 финала

СЛОНИМ-2017 (Д2) — 
ДИНАМО (Брест)

СЛОНИМ. 12 июля. Стадион 
«Юность». 18.00.
СУДЬИ: Д.Дубатовка, С.Якуцевич 
(оба — Гродно), А.Серик (Гудевичи).
ИНСПЕКТОР: Ю.Дупанов (Минск).

При всём уважении к 
«Слониму-2017», вряд ли он
сможет оказать должное 
сопротивление брестско-
му «Динамо». Да к тому же 
очень уязвлённому пораже-
нием от минского «Динамо». 

БЕЛШИНА (Д2) — МИНСК

БОБРУЙСК. 12 июля. Стадион 
«Спартак». 18.30.
СУДЬИ: П.Коронец, В.Русак, 
В.Фомин (все — Жодино).
ИНСПЕКТОР: В.Ищенко (Речица).

«Белшина» вполне может 
пройти дальше. В первой 
лиге бобруйская команда 
пока занимает пятое место.

ЛИДА (Д2) — ВИТЕБСК

ЛИДА. 13 июля. Стадион 
«Юность». 15.00.
СУДЬИ: Д.Дмитриев (Фаниполь), 
Д.Флора, А.Апет (оба — Борисов).
ИНСПЕКТОР: Ю.Кунцевич (Гродно).

«Лида» ранее никогда 
не побеждала «Витебск»,
возможность изменить
ситуацию есть сейчас.

ЭНЕРГЕТИК-БГУ (Д2) — 
СЛУЦК

МИНСК. 13 июля. Стадион РЦОР-
БГУ. 16.00.
СУДЬЯ: Д.Жаховский (Новополоцк).
ИНСПЕКТОР: В.Быков (Могилёв).

Не состоявшийся сере-
бряный призёр националь-
ного чемпионата Беларуси

нынче влачит жалкое
существование в первой
лиге, идя на последнем ме-
сте с до сих пор не отыгран-
ным штрафным гандикапом 
в три очка. Было десять, но 
за 14 туров удалось ликви-
дировать семь. Так что вряд 
ли у минчан стоит большая 
задача в Кубке. Он им просто 
сейчас как лишнее звено. 
Впрочем, «сахарным» тоже,
но для них поражение будет 
унизительным.

БАРАНОВИЧИ (Д2) — 
СМОРГОНЬ

БАРАНОВИЧИ. 13 июля. Стадион 
«Локомотив». 17.00.
СУДЬИ: С.С.Лобацевич (Орша), 
Ю.Хомченко, К.Пакулин (оба — Ви-
тебск).
ИНСПЕКТОР: Г.Вербицкий (Слоним).

Соперники занимают поч-
ти идентичные позиции в 
разных дивизионах — 12-
е и 11-е соответственно. Не
видя в деле «Барановичи», 
конечно, трудно прогнози-
ровать, как играет команда, 
но Кубок тем и прекрасен, 
что богат на сюрпризы.

БУМПРОМ (Д2) — 
СЛАВИЯ

ГОМЕЛЬ. 13 июля. Стадион
СДЮШОР-8. 18.00.
СУДЬИ: Н.Шиян, Е.Климович (оба — 
Дзержинск), Н.Казак (Борисов).
ИНСПЕКТОР: В.Калиновский  (Минск).

Надеемся, хоть с земля-
ками из первой лиги «Сла-
вии» удастся справиться, 
а то в «вышке» вкус побед
мозыряне давно забыли. 
Смущает, конечно, что пред-
стоит играть на искусствен-
ном газоне, от которого гости
отвыкли. Гомельчанам же 
терять нечего, поэтому ждёт 

подопечных Ивана Биончика 
непростое испытание.

DMEDIA — БАТЭ

МИНСК. 13 июля. Стадион
«Динамо-Юни». 20.00.
СУДЬИ: А.Лашук (Минск), 
Д.Емельянчиков (Гомель), 
А.Полуянов (Мозырь).
ИНСПЕКТОР: О.Чикун (Столбцы).

Очень интересное про-
тивостояние. Как недавно в 
одном из интервью заметил 
экс-футболист сборной Бе-
ларуси Алексей Риос, «БАТЭ 
просто нельзя уступать». Что 
имел в виду, кстати, в своё 
время защищавший цвета 
борисовчан игрок, понять 
нетрудно: «жёлто-синие» 
нынче находятся в таком по-
ложении, что подобная осеч-
ка от любительского клуба 
может окончательно добить
некогда славный коллектив.

ОРША (Д2) — АРСЕНАЛ

ОРША. 14 июля. Городской
стадион. 15.00.

«Канониры» отправятся в 
гости к команде, которая вот 

уже девять матчей подряд 
не знает поражений. В свою 
очередь, «Арсенал» потер-
пел два поражения с крупным 
счётом, пропустив восемь 
«сухих» мячей. Пришла по-
ра реабилитироваться, пусть 
даже и в матче с представи-
телем низшего дивизиона. 

НИВА (Д2) — ГОМЕЛЬ

ДОЛБИЗНО. 14 июля. Городской 
стадион. 17.00.

Весьма интересная игра 
намечается в Долбиз-
но! Местная команда нын-
че претендует на переход 
в высшую лигу, так что мо-
жет примериться, что это 
такое. Тем более соперник 
непростой, имеющий вес в
белорусском футболе.

ВОЛНА (Д2) — ШАХТЁР

ПИНСК. 14 июля. Стадион
«Волна». 18.00.

«Шахтёр» сыграл спар-
ринг с узбекским АГМК.
Видимо, наставник Ста-
нислав Суворов посчитал, 

что его подопечным сей-
час нужно играть как можно 
больше, чтобы не растерять
победного ритма.

МАКСЛАЙН (Д2) — 
НАФТАН

ВИТЕБСК. 14 июля. Искусствен-
ное поле ЦСК «Витебский». 18.00.

«Макслайн» сейчас выгля-
дит разобранным, откатил-
ся на седьмое место тур-
нирной таблицы первой ли-
ги. Но «Нафтану» не стоит 
этим обольщаться: приход 
нового тренера и желание 
поднять настроение могут 
поспособствовать успеху 
хозяев поля. Да и областное 
дерби обязывает победить.

Сыграли ранее

18.06. Молодечно-2017 (Д2) — Тор-
педо-БЕЛАЗ (Жодино) — 0:2, Локо-
мотив (Гомель) — Ислочь (Минский 
район) — 0:5. 19.06. Миоры (Д3) — 
Динамо (Минск) — 0:8, Юни Икс Лабс 
(Минск, Д3) — Неман (Гродно) — 0:2.

Андрей ПЕТРОВ,

фото ФК «Нева»

Младшие против старших

Подвела реализация
Начало международной кампании для чемпиона Беларуси минского «Динамо» прошло в венгерском Мезёкёвешде. Там в статусе Начало международной кампании для чемпиона Беларуси минского «Динамо» прошло в венгерском Мезёкёвешде. Там в статусе 
номинального хозяина команда Вадима Скрипченко сражалась с ереванским «Пюником».номинального хозяина команда Вадима Скрипченко сражалась с ереванским «Пюником».

ДИНАМО МИНСК — 0 (0)
ПЮНИК — 0 (0)

ВЕНГРИЯ, МЕЗЁКЁВЕШД. 10
июля. Стадион «Вароши».
СУДЬЯ: В.Чинков (Болгария).
ДИНАМО МИНСК (4+3+3): Лапоухов 
— Пигас, Политевич (к), Гаврилович, 
Лопес — Школик (Игор, 66), Селява, 
Демченко (Быков, 85) — Подстрелов 
(Бахар, 85), Мельниченко (Хващин-
ский, 89), Жердев (Альфред, 66).
ПЮНИК (4+5+1): Г.Авагян — Але-
ман, Вакуленко (к), Братков, Жуни-
ньо (Джеймс, 65) — Кочук, Удо (Вил-
лела, 77) — Давидян, Отубанджо 
(Браво, 89), Карабальо (Майя 77) — 
Агдон (Паредеш, 65).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Пигас (60), 
Политевич (74), Демченко (79);
Вакуленко (52), Карабальо (64).

Старт еврокубков — важ-
нейшая часть сезона как для 
«Динамо», так и для его ар-
мянского соперника. Обеим 
командам удалось усилить-
ся перед началом отбора 
ЛЧ — так, штаб Скрипчен-
ко с ходу поставил в старт 
бразильского защитника
Лопеса. Другие новички- 
легионеры, Игор и Альфред, 
появились на поле в сере-
дине второго тайма. Пер-
вый опасный момент в по-
единке получилось создать 
«Пюнику», однако голкипер 
минчан Лапоухов спокойно 
отбил «выстрел» оппонен-
та левой ногой. В принципе,

кроме этого эпизода дру-
жина из Еревана ничем в 
атаке и не запомнилась. По-
допечные Меликяна бы-
ли не так хорошо подготов-
лены физически, как бе-
ло-синие, что можно бы-
ло легко предсказать перед

игрой — для армянского
чемпиона сезон только на-
чинается. «Динамо» ещё 
в первом тайме захвати-
ло инициативу и стало под-
бираться к владениям
«Пюника». До перерыва бли-
же всех к голу подобрался

юный талант минчан Мель-
ниченко — после его уда-
ра мяч попал в штангу. Так-
же энергично смотре-
лись хавбеки и защитники,
которые подключались к 
атакам из глубины — у Лопе-
са и Подстрелова были по-
пытки ударить «ножницами»,
но всё шло мимо.

Во второй половине ко-
манда Скрипченко стала 
действовать на контратаках 
(57-43 по проценту владе-
ния мячом в пользу «Пюни-
ка), что привело к увеличе-
нию ударов (7-1 преимуще-
ство минчан). Футболистов 
Меликяна снова хватило 
лишь на стартовый отре-
зок тайма, после чего бело-
синие заменами заставля-
ли соперника концентриро-
ваться в обороне. С другой 
стороны, ни моменты Аль-
фреда, ни Бахара не при-
вели к точному удару (0:0). 
Ответный поединок в Ере-
ване состоится 16 июля — 
там «Динамо» уже никто не 
простит в реализации, а

домашняя поддержка мо-
жет добавить сил «Пюнику». 
В параллельной паре 1/8 
финала отбора ЛЧ, на по-
бедителя которого выйдет 
сильнейший из битвы мин-
чан и ереванцев, болгар-
ский «Лудогорец» обыграл 
«Динамо» Батуми (3:1).

Вадим СКРИПЧЕНКО, 
главный тренер 
минского «Динамо»:

— Присутствует неу-
довлетворение, что мы не
материализовали ни один 
из многочисленных голевых 
моментов, которые созда-
ли. Уверен, по количеству 
опасных ситуаций у чужих 
ворот и оказанному давле-
нию мы заслужили хотя бы 
один гол. Но это футбол. 
Реализация — очень важ-
ный элемент в игре, поэто-
му можно создавать сколь-
ко угодно верных шан-
сов в атаке, но если не бу-
дет успеха в завершающей 
стадии, рассчитывать на
победу невозможно. Нужно
хладнокровие. К сожале-
нию, мяч не шёл в ворота 
«Пюника».

Алексей КАРПУК

В высшей лиге национального футбольного чемпионата Беларуси долгий перерыв В высшей лиге национального футбольного чемпионата Беларуси долгий перерыв 
между кругами, а первая лига пропускает игровую неделю, потому что впереди между кругами, а первая лига пропускает игровую неделю, потому что впереди 
двенадцать матчей 1/16 финала Кубка страны. Кто забыл, напомним, что ещё четыре двенадцать матчей 1/16 финала Кубка страны. Кто забыл, напомним, что ещё четыре 
состоялись 18 и 19 июня, когда сыграл квартет участников еврокубков.состоялись 18 и 19 июня, когда сыграл квартет участников еврокубков.
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Данный вид туризма спо-
собен поражать своими воз-
можностями и имеющими-
ся программами. О чём на 
пресс-конференции в На-
циональном пресс-центре 
журналистам рассказали за-
меститель министра спор-
та и туризма Олег Андрей-
чик, председатель Гроднен-
ского областного отделения 
ОО «Республиканский ту-
ристско-спортивный союз» 
Сергей Коледа, генеральный 
секретарь, исполнительный 
директор ОО «Белорусская 
федерация баскетбола» Ана-
стасия Маринина и предсе-
датель Минского областно-
го отделения ОО «Республи-
канский туристско-спортив-
ный союз» Алексей Фисюк.

Олег Андрейчик отме-
тил, что, хотя в нашей стра-
не нынче успешно развивают 
13 законодательно класси-
фицированных видов туриз-
ма, активный в этом переч-
не считается одним из самых 
интересных, увлекательных 
и доступных. А ещё вдобавок 
к этому чрезвычайно полез-
ным, так как любое туристи-
ческое путешествие связа-
но с активным движением и 
познанием: туристы отправ-
ляются в путь пешком, на ве-
лосипедах или посредством 
сплавов, а зимой — на лыжах.
В рамках провозглашённого

месячника как раз в эти дни 
идёт неделя велосипедно-
го туризма, потом после-
дует неделя водного туриз-
ма, а завершающую отведут 
для туризма пешеходного. 
Для активных путешествий 
в Беларуси созданы отлич-
ные условия, всё время по-
являются новые маршруты, 
хорошо оснащённые и обо-
значенные. Их уже более 250 
— велосипедных, водных и 
пеших. 

«С каждым годом растёт 
популярность именно вну-
треннего туризма, — под-
черкнул замминистра. — Ес-
ли говорить языком цифр, 
то получается, что сейчас по 
родной стране путешествует 
каждый пятый житель. И это 
если речь вести об органи-
зованном туризме — считать 
лишь тех, кто для соверше-
ния путешествия воспользо-
вался помощью турфирм. В 
итоге получается, что в про-
шлом году приобретали ту-
ры на поездки по родной 
стране более 1,7 млн белору-
сов. Для сравнения: в весь-
ма благополучном для ту-
ристической сферы 2019 го-
ду этот показатель был куда 
скромнее — всего 1,1 млн». 

Характеризуя матери-
альную базу, созданную для 
приёма путешествующих по 
нашей стране, заместитель 

министра остановился на 
возможностях отечествен-
ной гостиничной сферы. Сей-
час в Беларуси имеется 600 
гостиниц, их общий номер-
ной фонд составляет почти 
40 тыс. мест. «Есть хорошие 
гостиницы. Есть гостиницы, 
в которые нужно вкладывать-
ся, проводить текущий ре-
монт — особенно в район-
ных центрах, небольших го-
родках. Над этим мы тоже 
работаем», — подчеркнул он.

Касаясь свежих новаций, 
Олег Андрейчик проинфор-
мировал, что в Беларуси пла-
нируют ввести в действие так 
называемый реестр инструк-
торов по активному туриз-
му, подобно тому, что при-
нят в соседней России. А в 
дальнейшем эти реестры 
в обеих странах намерены 
синхронизировать. Прини-
мать экзамены у кандидатов 
в инструкторы уполномочат 
республиканские туристиче-
ские союзы и объединения. 
После того, как соискатели 
выдержат все испытания, их 
и включат в данный реестр. 
Речь идёт об инструкторах 
для групповых походов и со-
провождения неподготов-
ленных путешественников. 
«Конечно, не каждый сразу 
сможет стать инструктором. 
Для этого нужно будет сдать 
соответствующий экзамен, 

показать определённый уро-
вень знаний и подготовки к 
действиям в различных си-
туациях. У каждого инструк-
тора будут бейджи. Возмож-
но, будет использована тех-
нология QR-кодов, с помо-
щью которой все желающие 
смогут узнать, есть ли в этом 
реестре квалифицированный 
специалист, который спосо-
бен осуществлять эту дея-
тельность», — сообщил Олег 
Андрейчик.

Канал способствовал
Сергей Коледа отметил, 

что особенно успешно актив-
ный туризм всегда развивал-
ся на Гродненщине. Во мно-
гом благодаря наличию там 
Августовского канала. Рабо-
ту на том участке начинали 
в 2008 году, активно изуча-
ли и применяли зарубежный 
опыт. В итоге канал пользу-
ется спросом среди любите-
лей сплавов и водных путе-
шествий, а веломаршрутов 
в его окрестностях проложе-
но столько, что они уже стали 
пересекаться между собой и 
теперь их приходится упоря-
дочивать. Популярности дан-
ного направления способ-
ствует тот факт, что поблизо-
сти находится Гродненская 
крепость времён Николая II 
и старый военный укрепрай-
он. Пусть они пока доволь-
но мало «раскручены» в ту-
ристическом плане. Кто ту-
да попадает — в итоге оста-
ётся очень удивлён наличием 
столь грандиозных историче-
ских объектов. Также в этом 
году в Святске должен окон-
чательно вступить в строй от-
реставрированный бывший 
дворец Воловичей с модер-
низированной инфраструкту-
рой и даже собственной пи-
воварней, где один из сортов 
пива владельцы заявляют как 
лучшее пиво в Европе. 

Сергей Иванович подчер-
кнул, что прямо вот сейчас, в 
момент проведения пресс-
конференции, по Августов-
скому каналу сплавляют-
ся 250 туристов, на завтра 
их заявлено 300. И среди 

публики по-прежнему, не-
взирая на все нынешние об-
стоятельства, слышна ино-
странная речь. Сейчас на 
Августовском канале прово-
дят водный марафон под на-
званием «Суседзі». Марш-
рут продуман так, что по-
сле увлекательного путе-
шествия все возвращаются 
в точку, где брали старт, что 
очень удобно. Такое стало 
возможным благодаря ста-
ринному 4-камерному шлю-
зу — крупнейшему подоб-
ному типу шлюза в Европе, 
который тоже будет инте-
ресно осмотреть. Его легко 
обслуживает один человек и 
успешно с этим справляет-
ся. Все старинные механиз-
мы работают исправно. По-
хожим образом приводит-
ся в движение Каледонский 
канал в Шотландии и меха-
низмы на ещё одном водном 
объекте в Швейцарии. Боль-
ше аналогов нет нигде.

Любопытно познакомить-
ся и с историей самого ка-
нала. Копали его в старину 
обычными лопатками вруч-
ную. Рукотворными канала-
ми соединили местные озё-
ра и речки — вся водная си-
стема по сей день успешно 
функционирует и способ-
на радовать путешествен-
ников. В районе канала 
действует около десятка 
агроэкоусадеб.

В недавние времена на ка-
нале наблюдался большой 
поток туристов из зарубежья, 
тут даже был оборудован 
собственный пункт погранич-
ного контроля. И было удобно 
прямо отсюда отправиться и 
в зарубежное путешествие, 
байдарочникам разрешалось 
пересекать государственную 
границу прямо по воде, не 
покидая плавательное сред-
ство. Теперь этого нет. Но все 
надеются, что прежние усло-
вия ещё вернутся. Сплав по 
воде и велосипедные прогул-
ки по заповедным местам в 
данном регионе продолжают 
манить европейцев, тем бо-
лее что для визита сюда виза
им по-прежнему не нужна.

Поплыли
байдарки
по реке
Июль в Беларуси провозглашён месяцем активного туризма.
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Сергей Коледа согласил-
ся с тем, что необходимо на-
личие профессиональных 
инструкторов для организа-
ции качественных и безопас-
ных сплавов. Но квалифици-
рованных специалистов, спо-
собных организовать поход 
вот таким надлежащим обра-
зом, ещё предстоит готовить. 
Пока вся система находится 
в стадии разработки, чтобы в 
итоге всё не обернулось так, 
как получилось у наших вос-
точных соседей, где вся орга-
низация сплавов свернулась 
к тому, что все желающие по-
купают байдарки и просто 
сдают их в аренду. 

В заключение Сергей Ива-
нович сообщил, что в сфе-
ре деятельности их Союза 
находятся два вида спор-
тивного туризма — пешие 
и водные походы, и коснул-
ся непосредственно техни-
ки туризма. По этим видам 
проводится много интерес-
ных соревнований. Причём 
любые стараются прово-
дить так, чтобы привлечь не 
только профессионалов, а в 
них могли бы поучаствовать 
и любители — для них пред-
усмотрены свои этапы и 
дистанции. Самые послед-
ние, состоявшиеся в Бо-
бруйске, собрали 420 участ-
ников. Сергей Коледа посо-
ветовал особенно обратить 
внимание на Августовский 
марафон, который пройдёт 
на Немане в октябре. 

Ещё была озвучена ин-
формация о наличии специ-
альной карты Гродненщины, 
на которой помечены все са-
мые интересные объекты ре-
гиона. В первую очередь ме-
ста, связанные с событиями 
обеих последних мировых 
войн, и такие необычные, 
как, к примеру, недостроен-
ный подземный бункер шта-
ба бывшего Варшавского До-
говора в Свислочском рай-
оне. Обозначены и объекты, 
ставшие предметами и по-
водами для народных сказок 
и преданий. Все подобные 
историко-культурные ценно-
сти представляют интерес, а 
с помощью карты к ним лег-
ко вычертить оптимальный 
маршрут. На Гродненщине 
ещё в 90-е годы была изда-
на книга о способах выжи-
вания в лесах, тропиках, пу-
стынях и даже в зоне боевых 
действий. И в прежние го-
ды, и сегодня она пользуется 
особым спросом. 

Кому не страшна 

Амазонка
Председатель Минского 

областного отделения обще-
ственного объединения «Ре-
спубликанский туристско-
спортивный союз» Алексей 
Фисюк ознакомил с ситуа-
цией в деле активного туриз-
ма не только как руководи-
тель но и как обычный путе-
шественник. Сам увлёкся ту-
ризмом в студенческие годы, 
профессионально занимает-
ся им более 20 лет. Если сум-
мировать время, проведён-
ное им лично в походах, то 
окажется, что в палатке ему 
довелось прожить три с поло-
виной года — около 1300 но-
чей. Причём не только на бе-
лорусских широтах. Поэто-
му он как никто иной убеж-
дён, что спортивный туризм 
— один из самых лучших ва-
риантов времяпровожде-
ния. Помогающий вдобавок 
ценить и любить природу и, 
в конце концов, просто нау-
читься многое делать свои-
ми руками, владеть топором 
и пилой. И ещё ценить людей, 
которые рядом. По убежде-
нию столь бывалого путеше-
ственника, такой дружбы и 
взаимовыручки, как в слож-
нейших походах, больше не 
найти нигде.

Сам он начинал с простых 
походов по родной Жлобин-
щине. Впоследствии бы-
ли освоены сложнейшие 
маршруты в других регио-
нах, в том числе в Евразии и 
Латинской Америке. На во-
прос, что оказалось для него 
наиболее трудным, Алексей 
Фисюк назвал покорение 
реки Бзыбь в Абхазии. Мало
того, что та река быстрая, 

она протекает вдоль не-
проходимых отвесных уще-
лий, а ещё часть своего пу-
ти и вовсе бежит по подзем-
ным каньонам. Считается, 
что крайне мало професси-
оналов-путешественников, 

кому покорилась эта своен-
равная река. Наши туристы 
одолели её в прошлом году.

Касаясь возможности пу-
тешествий по своей стране, 
он подчеркнул, что у нас про-
ложено множество интерес-
ных маршрутов различной 
степени сложности. В каж-
дом райцентре функциони-
руют туристические центры, 
где помогут с подготовкой и 
снабдят экипировкой в доро-
гу. Круглый год проводятся 
туристические соревнования 
и состязания. Начинающим 
любителям взор стоит обра-
щать не на республиканские, 
а на областные состязания — 
те больше подходят для но-
вичков, да и пользу принесут 
ощутимее. Имеется кален-
дарь событий и соревнова-
ний, и вот там можно зара-
нее выбрать себе любое ме-
роприятие, что по душе, при-
ехать и поучаствовать в нём 
абсолютно бесплатно.

Среди наиболее ярких со-
бытий, что ждут туризм сто-
личной области, им был упо-
мянут гребной марафон в Бо-
рисовском районе, который 
проводится там уже 6 лет. 
Нынешняя «Березина-2024» 
состоится 20 июля, старт ре-
гаты будет задан недалеко от 
Брилёвского поля. Дистан-
ции составят 23 и 36 киломе-
тров. Маршрут живописный, 
трассы хорошо обозначены. 
После финиша ждут обед и 
баня на природе. База там от-
личная, она была создана во 
многом благодаря получен-
ному международному гран-
ту. В итоге в Борисове поя-
вилась современная инфра-
структура, активно работает 
водный клуб «Каяк», который 

охотно зазывает на свои ме-
роприятия гостей. От них там 
требуется совсем немного — 
взять лодку и отправиться в 
путь по водному маршруту. 
Атмосфера всегда царит ду-
шевная, и так сложилось, что 
туда часто приезжают даже 
не соревноваться, а больше 
знакомиться и обмениваться 
опытом.

Алексей Фисюк удивил 
новостью, что сегодня для 
увлекательного водного пу-
тешествия можно и вовсе не 
уезжать из столицы. Минск 
уникален тем, что город пе-
ресекает река, у которой нет 
больших искусственных на-
бережных, что часто видим 
на Западе. В итоге Свислочь 
в черте города получается 
весьма удобной для сплава. 
Уже проложено 2 маршрута. 
Один ведёт от Дроздов к До-
му гребли, и часть его про-
ходит по настоящему живо-
писному лесу. Маршрут под 
вторым номером пролега-
ет в районе Серебрянки и 
Лошицы. Тот путь короче, и 
с воды открываются совер-
шенно иные пейзажи. Часть 
маршрута тянется вну-
три старинного Лошицкого 

парка, где свои захватываю-
щие виды. Вскоре презенту-
ют 3-й «городской» водный 
маршрут, который пройдёт 
от Дома гребли до Двор-
ца спорта. Правда, на нём 
есть участки, где доведётся 
переносить байдарку мимо 
дамб на руках. 

И очередь за веслом
Анастасия Маринина по-

делилась с присутствую-
щими наблюдениями, как 
большой спорт может спо-
собствовать активному ту-
ризму. В мире набирает мо-
ду так называемый спортив-
ный коллекционный туризм. 
Имеющие время и возмож-
ности колесят по странам 
и городам, участвуя в про-
водимых там пробегах, за-
плывах и иных соревнова-
ниях. Имеется и у нас пере-
чень подобных активностей, 
на которые охотно наведы-
ваются зарубежные гости. 
Помимо участия в соревно-
ваниях и турнирах, попут-
но смотрят город и его до-
стопримечательности. Так, 
в частности, происходит во 
время популярных баскет-
больных любительских тур-
ниров по системе «три на 
три».

Анастасия Маринина при-
зналась, что сама больше 
предпочитает сплавы по во-
де. Где можно не только тре-
нировать мускулы, но и лю-
боваться белорусской при-
родой. Отрадно, что даже 
прямо под Минском имеет-
ся много интересных лока-
ций, подобные открылись в 
Лепеле, Борисове, Мозыре. 
Помимо сплавов там пред-
лагаются и многодневные 
конные маршруты с ночёвка-
ми в палатках. Которые идут 
«на ура». А вот при органи-
зации многодневных водных 
экскурсий часто приходится 
сталкиваться с тем, что ту-
ристы не хотят ночевать в па-
латках. Предпочитая, чтобы 
их забрали прямо из города 
и потом вернули домой об-
ратно. Похоже, тут с агита-
цией пользы физических ак-
тивностей нам ещё предсто-
ит добавлять. А общий посыл 
на пресс-конференции как 
раз и был в том, что активный 
туризм прекрасен именно 
своими богатыми возмож-
ностями, полезностями. И 
романтикой.

Впрочем, в организа-
ции столь модных на сегод-
ня сплавов есть пока и иные 
проблемы. Так как они носят 
сезонный характер, а тёплая 
пора года у нас далеко не 
самая продолжительная. Да 
ещё в этот короткий сезон 
выпадает период нереста, 
а значит, вводятся дополни-
тельные ограничения и по 
водному движению. За ру-
бежом эта проблема успеш-
но решена, нам пока пред-
стоит найти своё решение. 
Не всё просто и с экипи-
ровкой. Сами плавательные 
средства стоят недёшево. К 
тому же в Беларуси выпуска-
ют лишь байдарки из сте-
клопластика, которые ме-
нее долговечны, надувные 
приходится закупать за ру-
бежом. А они теперь угоди-
ли под последние санкци-
онные ограничения. В итоге 
сейчас много где очередь на 
имеющиеся байдарки рас-
писана на несколько недель 
вперёд. И кто вознамерится
поплавать — летом своей
очереди может уже и не 
дождаться.

Виктор ВИКЕНТЬЕВ,
ф ото автора
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Лучшие из лучших
С 29 июня по 4 июля честь 

нашей страны в Якутске за-
щищали сборные коман-
ды юношей и девушек 2008 
— 2009 г.р. и моложе. Ребя-
та стали обладателями зо-
лотых медалей. В выездной 
состав вошли воспитанники
СДЮШОР волейбольного 
клуба «Минск»: Евгения Тин-
никова, Ксения Рахманчик, 
Аида Даутова, Лариса Езе-
пова, Станислав Кривицкий, 
Савелий Сиваков, Владимир 
Ткачук и Алексей Рыбак.

Волейбольная команда 
девушек U-17 в трёх партиях 
решающего поединка обы-
грала команду Уральско-
го федерального округа со 
счётом — 3:0 (25:23, 28:26, 
25:21). Таким образом, бе-
лоруски стали чемпионка-
ми международных игр «Де-
ти Азии». На протяжении 
шести соревновательных 
дней подопечные Геннадия 
Александровича не зарабо-
тали ни единого поражения. 

Такого же успеха добилась 
и мужская сборная Беларуси

мяч над сеткой
В Якутске завершились VIII Международные 

спортивные игры «Дети Азии», где максимального 

успеха добились наши волейболисты. Мужская 

и женская сборные выиграли золотые медали 

турнира. А в столице нашей страны происходит 

много интересного. Команды волейбольного клуба 

«Минск» не только усиленно тренируются к новому 

сезону, но и продолжают комплектацию составов.

по волейболу U-16. Наши 
парни выиграли финаль-
ный матч игр «Дети Азии» у 
Сибирского федерально-
го округа — 3:1 (25:13, 28:26, 
21:25, 25:19). Подопечные 
Алексея Ковалёва превзош-
ли соперников на блоке и 
на подаче мяча. За финаль-
ным матчем с трибун наблю-
дали глава Республики Са-
ха Айсен Николаев и вице-
премьер правительства РФ 
Дмитрий Чернышенко, а за-
тем приняли участие в на-
граждении победителей и 
призёров турнира. 

Чемпионки сборной Бела-
руси по волейболу Аида Дау-
това и Ксения Рахманчик по-
делились победными эмоци-
ями по завершении матча.

Аида Даутова:

— Все команды были 
очень сильные. Но для нас 
сильнее всех оказалась ко-
манда Уральского ФО, с ко-
торой мы и встретились в 
финале. Здесь мы посетили

музей «Мамонта», где нам 
очень понравилось. В целом, 
Якутск нас очень хорошо 
принял. Было собрано много 
волонтёров, которые везде 
нас сопровождали. Мы ра-
ды, что очень много белору-
сов пришли нас поддержать 
в Якутске, чего мы не ожи-
дали. Благодаря этой под-
держке на площадке мы не 
чувствовали себя одиноко. 

Ксения Рахманчик:

— Мы очень настраива-
лись на эту игру, как эмоцио-
нально, так и физически. 
Благодаря нашей долгой 
подготовке не только к игре, 
но и к турниру, мы показали 
достойный результат. 

Трансферные 

новости
Клуб-чемпион продолжа-

ет сообщать нам об изме-
нениях в составе. На этот 
раз команда расстаётся с 
лучшей защитницей бело-
русского чемпионата. Нам 
остаётся гадать, скажется 
ли это на успехе «Минчанки» 

в новом сезоне. И вот теперь 
интересно, что в составе 
команды уже 14 человек. 

Веолетта Лаврушко про-
ведёт следующий сезон в 
волейбольном клубе «Му-
ром» на правах аренды. В 
основном составе столич-
ной «Минчанки» спортсмен-
ка выступает с 2022 года. 

Веолетта Лаврушко, вы-
ступающая на позиции ли-
беро, — выпускница СШ № 2 
имени К.П. Орловского и Ки-
ровской ДЮСШ. Принима-
ла участие в Чемпионате Ев-
ропы в составе юниорской 
сборной Беларуси (воз-
раст до 17 лет), где вместе с 
партнёршами по команде 
завоевала «бронзу». 

Ранее Веолетта высту-
пала за команду «Минчан-
ка-2», в составе которой за-
воевала бронзовые награды 
в чемпионате и Кубке Бела-
руси. В сезоне 2022/23 она 
была включена в первый со-
став сильнейшей клубной 
команды страны. 

Напомним, в минувшем 
сезоне бывшая воспитанни-
ца кировской волейбольной 
школы Веолетта Лаврушко 
во второй раз стала чемпи-
онкой Республики Беларусь 
в составе волейбольного 
клуба «Минчанка». Подопеч-
ные Ольги Пальчевской в во-
левом стиле обыграли грод-
ненский «Коммунальник» и 
вновь продемонстрирова-
ли своё неоспоримое чем-
пионство. Играющая на из-
любленной позиции либе-
ро Веолетта Лаврушко внес-
ла весомый вклад в общую 
победу столичной команды. 

Кроме очередного успеха в 
командном зачёте у Веолет-
ты дополнительно и личное 
достижение: она призна-
на лучшей защитницей бе-
лорусского чемпионата на 
позиции либеро. Соответ-
ствующую награду во время
чествования чемпионов и 
призёров ей вручил пред-
седатель Белорусской 
федерации волейбола 
Владимир Ващенко.

Волейбольный клуб «Му-
ром» выступает в Чемпио-
нате России (высшая лига, 
группа «А»). В минувшем се-
зоне по итогам финальной 
части муромские волейбо-
листки остались на шестом 
месте, уступив в решающей 
игре «Омичке». 

В свою очередь мужская 
команда «Строитель» нао-
борот старается удерживать 
игроков. Блокирующие Ро-
ман Пасовец и Андрей Мед-
ведев продолжат карьеру в 
«Строителе» в новом сезоне 
2024/25. 

Роман Пасовец пришёл в 
расположение Волейбольно-
го клуба «Минск» в 2017 го-
ду. 24-летний волейболист 
три года провёл в «МАПИДЕ» 
и уже как четыре года защи-
щает цвета «Строителя». 

Что же касается Андрея 
Медведева, то для него про-
шлый сезон стал дебютным 
в составе столичной дружи-
ны. Несмотря на это, спор-
тсмен может похвастаться 
достаточно неплохой стати-
стикой: очки — 102; атака — 
63; блок — 33; эйсы — 6. 

В составе команды 
Медведев стал бронзовым 
призёром Кубка Республики 
Беларусь 2023 года. 

Молодёжная команда 
«Минчанка-2» 10 июля от-
правилась в Мядель, где в 
течение двух недель будет 
готовиться к новому сезону 
в физкультурно-оздорови-
тельном центре «Мядель». 
Пресс-служба волейболь-
ного клуба «Минск» пред-
ставила нашему вниманию 
состав команды, в кото-
рой числится много нович-
ков. Ими стали воспитанни-
цы СДЮШОР ВК «Минск»: 
Ульяна Антончик — первый 
тренер Полина Чесновиц-
кая; Алеся Ясюкевич — пер-
вый тренер Пётр Пархим-
чик; Виктория Жегздрина — 
первый тренер Ирина Си-
дельникова; Полина Крамич 
— первый тренер Оксана 
Баденко. 

Цвета молодёжной ко-
манды продолжат защи-
щать: Елена Вербицкая, Ан-
на Сингаевская, Дарья Сто-
ляр, Ангелина Соболева, 
Виктория Столяр, Ксения 
Глинская, Яна Шалимова, 
Яна Фалей и Карина Ярош. 

Также клуб сообщил о 
значительном изменении в 

тренерском штабе. Пост 
главного тренера покинул 
Василий Курдюк. Его место 
занял тренер-преподава-
тель СДЮШОР ВК «Минск» 
Егор Пимахин, ранее тре-
нировавший молодёжную 
сборную Беларуси по волей-
болу. Дальше «Минчанка-2» 
представила остающийся 
тренерский и технический 
персонал команды: Илья 
Лопато —  старший тренер; 
Галина Русан — врач; Вла-
димир Сасс — массажист; 
Наталья Борисова — тренер 
по ОФП; Елена Гулевич — 
администратор. 

Поддержим наших
11 июля в Санкт-

Петербурге стартовал фи-
нал Чемпионата России по 
пляжному волейболу. Наши 
пляжники Александр Дед-
ков и Павел Петрушко про-
ведут четыре насыщенных 
игровых дня. Белорусский 
тандем сыграет в группе «F» 
со следующими соперника-
ми: Жаровин/Мартыненко 
(Зенит, Санкт-Петербург); 
Ракусов/Гончаров (Бело-
горье, Белгород); Визгав-
люст/Пузанов (Кемерово, 
Комаровская область).

В четверг Дедков и 
Петрушко встретились 
с парой из «Белогорья» — 
Ракусов/Гончаров. 

Валерия ФИЛИПКОВА
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Однако, прежде чем пере-
йти к подробностям июль-
ской работы подопечных 
главного тренера Олега 
Рыженкова в армянском 
Цахкадзоре и не только, ещё 
несколько важных сообще-
ний, которые «пропустим 
вне очереди».

Состав утверждён
Именно так! Как раз на-

кануне отъезда лучших 
биатлонистов страны в 
среднегорье националь-
ная команда прошла про-
цедуру аттестации в Мини-
стерстве спорта и туризма 
РБ, по результатам которой 
и определился состав на се-
зон-2024/25. Впрочем, ника-
ких сенсаций не произошло.

Так, штаб наставников не 
претерпел изменений: глав-
ный тренер — Рыженков, 
старшие тренеры мужской 
и женской команд — два 
Романа, соответственно 
Синиченко и Малуха.

В мужскую команду вош-
ли восемь стреляющих 
лыжников — всё знакомые 
лица: Антон Смольский, 
Никита Лобастов, Дмитрий 
Лазовский, Илья Авсеенко, 
Степан Данилов, Павел 
Белько, Иван Тулатин и 
Максим Воробей.

В женской обойме семь 
биатлонисток: Динара
Смольская, Анна Сола, 
Ксения Воробей, Ирина 
Шаклеина, Анна Пестерева, 
Елена Кулак и Дарья Кудаева.
И тут уже есть повод для 
уточняющего комментария.

Во-первых, отмечу отсут-
ствие олимпийской чемпи-
онки в эстафете-2018 Ири-
ны Лещенко, таки завер-
шившей спортивную карье-
ру, о чём Рыженков не устаёт 
сожалеть:

— Жалко, что такая спор-
тсменка уходит… Ире хотел 
бы сказать огромное спаси-
бо за тот труд и медали, за те 
силы и годы, которые она от-
дала биатлону. Она сумела 
реализовать тот потенциал, 
который был у спортсмен-
ки. Она — олимпийская 

чемпионка в эстафете, не-
однократный призёр Кубков 
мира. Ирина сделала себе 
имя. Огромное ей спасибо!

Во-вторых, обратим вни-
мание на новую фамилию 
— Пестерева. Анна — дочь 
белорусского биатлониста 
Ивана Пестерева. Как гово-
рят, девочка небесталанная, 
обившаяся на многочислен-
ных стартах. Другое дело, 
что Рыженков озвучил тезис 
о «постепенном вхождении» 
юниорок во взрослый спорт, 
ведь на тот же горный сбор в 
Армению их не взяли:

— Мы не хотим травмиро-
вать молодёжь стрессовыми
нагрузками на большой 
высоте.

В-третьих, прошла ат-
тестацию и включена в со-
став «А» Ксения Воробей, 
что, разумеется, правиль-
ное решение. Ей надо дать 
шанс провести качествен-
ное межсезонье, чтобы уже 
после оценить, насколько 
эта ещё вчера российская 
стреляющая лыжница, вы-
шедшая замуж за нашего 
Максима, способна усилить 
белорусскую команду.

Наконец, в-четвёртых, вер-
нулась к тренировкам по-
сле рождения ребёнка Ирина 
Шаклеина — одна из сестёр-
близнецов Кручинкиных. 

Разные адреса 

сборов
Итак, после двух сборов в 

Раубичах — майского (втя-
гивающего) и июньского — 
белорусские биатлонисты 7 
июля отправились трениро-
ваться в условиях среднего-
рья. Что, разумеется, в ра-
дость после домашней ру-
тинной работы, чья суть, как 
объяснил Рыженков, «за-
ключалась в восстановле-
нии анаэробных возмож-
ностей организма, которые 
были утрачены за весенний 
период».

Впрочем, надо понимать, 
что в Раубичах много часов 
было потрачено на базовую 
стрелковую подготовку, под-
гонку оружия и так далее. Но 

уже в минувшее воскресе-
нье белорусские биатлони-
сты тренировались в хорошо 
знакомом Цахкадзоре — на 
высоте 2000 метров.

И вот что мне рассказал 
о первых днях на Кавказе 
Степан Данилов:

— Дышим полной грудью! 
Погода стоит прекрасная, а 
встретили нас, как всегда, 
радушно. Здесь люди до-
брые и уже хорошо знако-
мые. Питание традиционно 
на высшем уровне. Готовим-
ся хорошенько поработать.

И судя по всему, работает-
ся белорусам в Цахкадзоре
действительно в охотку и 
радость, хотя 2000 метров 
— это солидная высота, как 
бы мягко ни проходила 
адаптация на Кавказе.

А вот для капитана нашей 
сборной Антона Смольского 
текущее межсезонье прохо-
дит достаточно оригиналь-
но. Дело в том, что вице-
чемпиону Белых игр-2022 
не вполне хватило месячно-
го отпуска для полноценно-
го восстановления. Поэто-
му, когда 15 мая в Раубичах 
начался втягивающий сбор, 
Антон понял, «что не готов 
к первым нагрузкам». Раз-
умеется, в его тренировоч-
ный план были внесены кор-
ректировки, а в начале уже 
июньского сбора Смоль-
ский провёл две недели в 
санатории, где восстано-
вил здоровье. Чтобы после 
присоединиться к товари-
щам по команде и отпахать 
оставшиеся две недели в 
соответствии с «полным 
графиком».

Как ни крути, а высота 2000 
метров — это 2000 метров! 
Вот какой информацией

поделился с журналистом 
«СП» Антон Смольский:

— Я и Динара работаем
июльский сбор по индиви-
дуальной программе, так 
что в Армении нас нет. Мы 
тренируемся на высоте чуть 
ниже, чем команда. Связано 
это с тем, что мой организм 
только совсем недавно при-
шёл в себя после длинного и 
непростого прошлого сезо-
на, а Динара проводит пер-
вое полноценное межсезо-
нье после рождения сына. И 
дабы не рисковать сорвать 
адаптационные процессы, 
мы решили не поднимать-
ся на 2000 метров, найдя 
понимание и поддержку 
такого подхода.

Где конкретно трениру-
ются нынче Антон и Дина-
ра, я, признаюсь, уточнять 
не стал. Просто пожелаем 
Антону и Динаре удачи!

Встреча биг-боссов
Между тем в среду, 10 

июля, в Москве состоялась 
рабочая встреча руководи-
телей биатлонных федера-
ций России и Беларуси, на 
которую господ Майгурова 
и Цыбульского «напутство-
вали и поощрили» спортив-
ные министры двух наших 
стран — Михаил Дегтярёв и 
Сергей Ковальчук.

Согласно источникам СБР, 
«главной темой для обсуж-
дения были вопросы сотруд-
ничества СБР и БФБ, а так-
же организации открытого 
чемпионата Союзного госу-
дарства по биатлону, кото-
рый планируется провести в 
феврале 2025 года». Причём 
порадовал подзаголовок 
информационной замет-
ки — «Открытый чемпионат 

Союзного государства по 
биатлону будет ярким!». 

Тем более, что теперь «по-
ощрённые» министрами ру-
ководители биатлонных фе-
дераций вряд ли смогут 
увильнуть. Вот что сказал 
после встречи с коллегой 
Майгуров:

— Идея проведения от-
крытого чемпионата Со-
юзного государства актив-
но обсуждается всеми за-
интересованными сторона-
ми достаточно давно. Как 
минимум с весны этого го-
да мы все работали над про-
ектом регламента этого со-
ревнования… Надеюсь, что 
в ближайшее время оконча-
тельный регламент чемпио-
ната будет официально ут-
верждён и наш календарь на 
спортивный сезон-2024/25 
примет законченный вид. 
Все вместе мы постараемся 
сделать настоящий празд-
ник биатлона для любите-
лей нашего вида спорта в 
России и Беларуси по 
самым высоким стандартам.

В связи с этим процити-
рую Олега Рыженкова:

— Это стало для нас опре-
делённой неожиданностью, 
— подчеркнул главный тре-
нер. — М ы и все россий-
ские команды готовились к 
выступлениям в Сочи. Гото-
вились к горам, к реализа-
ции части проекта подготов-
ки к Олимпийским играм. Но 
Раубичи нас вполне устраи-
вают. Если будет домашний 
этап — будет очень здорово. 
Большой плюс не только для 
биатлонистов, но и для всех 
наших болельщиков, страны 
в целом.

Горы разные, но цель одна 
– быть хорошо готовыми

Итак, межсезонье-2024 в биатлоне достигло «горного рубежа»! 

После почти двух месяцев подготовки в родных Раубичах белорусские 

стреляющие лыжники нынче тренируются на высоте, чего, к слову, не было, 

например, летом и осенью 2022 года.

На состоявшемся в Че-
боксарах розыгрыше Кубка 
России по лёгкой атлетике 
сразу несколько белорус-
ских спортсменов прояви-
ли крепкую волю, показали 
незаурядное мастерство, 
что и помогло им добить-
ся весьма недурственных 
результатов.

Прежде всего уже в кото-
рый раз необходимо восхи-
титься стабильностью вы-
сочайшего класса Эльвиры

Граборенко. На дорожке 
стадиона «Олимпийский» 
она промчала коронную ба-
рьерную стометровку за 
12,70 — отличные секунды! 

То есть всё говорит о 
том, что, получи наш лидер 
шанс выступить в Париже 
на Играх МОК, и Граборен-
ко могла всерьёз претендо-
вать на выход в финал этой 
бурно прогрессирующей 
дисциплины лёгкой атле-
тике. А уже там — кто зна-
ет, как сложились бы звёз-
ды. Тем паче, очевидно сле-
дующее: психологически 
Эльвира справилась бы со 
стрессом, получив в усло-
виях невероятной конку-
ренции мотивацию бежать 
ещё быстрее, точнее как 
никогда в жизни. Но увы…

Отмечу толкателя ядра 
Олега Томашевича, кото-
рый после поражения на 
Кубке Беларуси в Минске 
сумел вернуть в Чебоксарах 
свой фаворитский статус. 
Правда, первые пять попы-
ток хоть и гарантировали 
ему победу, но не слишком 

впечатлили — только за 20 
м. Но свой последний вы-
ход в сектор, который под-
вёл черту под всем балом 
королевы спорта в столи-
це Чувашии, Томашевич 
исполнил лихо. Олег вло-
жился, и ядро упорхнуло на 
21,21! Так и надо!

Во второй и третий день 
Кубка России свои победы 
одержали ещё несколько 
белорусов — десятиборец 
Виталий Жук, «ядерщица» 
Алёна Дубицкая, вернув-
шаяся в сектор для трой-
ного прыжка после лечения 
травмы Виолетта Скворцо-
ва. Нельзя не отметить по-
недельничное второе ме-
сто на гладкой «сотне» Яни-
ны Луценко: 12,23 —  личный 
рекорд! При этом победи-
тель россиянка Кристина 
Макаренко едва не разме-
няла 11 секунд — 11,01. Так 
девчонки и прогрессируют, 
подстёгивая друг друга.

Материалы полосы 

подготовил 

Руслан ВАСИЛЬЕВ

Есть скорость!
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«Я очень рад, что Лукас 
решил перебраться в «Ган-
новер». Он долгое время 
был важным игроком «Бер-
гиша» и очень хорошо знает 
бундеслигу. Теперь мы хо-
тим работать вместе, дви-
гаться вперёд и провести 
успешный сезон», — про-
комментировал переход 
главный тренер команды 
Кристиан Прокоп.

Стоит напомнить, что 
Владислав Кулеш не так 
давно продлил соглашение 
с «Ганновером» на год:

— Вели переговоры с 
клубным руководством ме-
сяца полтора. Поступили и 
другие предложения, при-
чём от команд, выступаю-
щих в Лиге чемпионов. Не 
буду уточнять, каких имен-
но. Но решил ещё на год 
остаться в нынешнем клу-
бе, причём условия контрак-
та улучшились. Лига в Гер-
мании крутая, конкуренция 
очень приличная, проход-
ных матчей нет. Собственно, 
этим она напоминает Лигу 
чемпионов. Я здесь только 
закрепился как следует, так 
что пока решил прописку не 
менять.

 ► Правая полусредняя 
сборной России Анна Вя-
хирева подписала двухлет-
ний контракт с французским 
клубом «Брест». Напомним, 
что предыдущие два сезона 
Вяхирева провела в норвеж-
ском «Кристиансанде».

По итогам минувшего ро-
зыгрыша Лиги чемпионов 
россиянка стала лучшим 
снайпером турнира. Так-
же 29-летняя гандболистка 
претендует на звание луч-
шего игрока года. По дан-
ным скандинавских СМИ, 
«Брест» заплатил норвеж-
скому клубу 170 000 евро за 
выкуп контракта россиянки.

«Я понимаю, что это не 
нормальные обстоятель-
ства и всё было очень вне-
запно, но я с нетерпением 
жду приезда в Брест и на-
чала предсезонки! Я не мо-
гу дождаться, чтобы начать 
новую главу в своей жиз-
ни. Надеюсь, принесу мно-
го счастья фанатам»! — про-
комментировала трансфер 
Вяхирева.

«“Брест” очень рад, что 
договорился с Анной Вяхи-
ревой, игроком, который не 
нуждается в представле-
нии. Мы тем более рады, что 
это дело заняло очень мно-
го времени и в январе поч-
ти дало положительный ре-
зультат. Несмотря на ра-
зочарование, мы так и не 
прекратили обсуждения, и 
несколько дней назад окно 
возможностей снова откры-
лось. Её приход принесёт 
немного больше доверия 
нашему проекту, который 
неизбежно будет двигать-
ся вверх с Анной», — от-
метил президент «Бреста» 
Николя Руэ.

«Долгое время мы хотели 
избежать продажи Анны, но 
сложная финансовая ситу-
ация вынудила нас сделать 
это, другого выбора не бы-
ло. Правление обязано дей-
ствовать в интересах клу-
ба. «Кристиансанд» слиш-
ком долго был в убытке. Мы 
обязаны добиться положи-
тельного баланса за этот 
год и получить положитель-
ный баланс на следующий 
сезон», — рассказал пред-
седатель правления «Кри-
стиансанда» Питер Гитмарк.

 ► Компания «Bemax», в те-
чение трёх сезонов высту-
павшая генеральным спон-
сором «Будучности», боль-
ше не входит в спонсорский 
пул двукратного победителя 
Лиги чемпионов, — объявил 
клуб из Подгорицы.

Директор Майя Булатович 
рассказала о возможном 
исчезновении «Будучности»:

— Наш клуб закрывает-
ся. К сожалению, мы не пер-
вые и не последние. «Будуч-
ность» осталась без спонсо-
ра — проблемы большие. На 
прошлой неделе мы пыта-
лись минимизировать рас-
ходы и расторгнуть кон-
тракты, потому что мы не в 
состоянии ничего платить. 
Что-то нам удалось, что-то 
нет. Часть подготовки опла-
чена, выступления на турни-
рах согласованы, билеты на 
самолёт оплачены... Сегод-
ня мы делаем приложения

к контрактам с новыми ганд-
болистами, чтобы можно 
было обойтись без штрафов 
и каждый был свободен в 
выборе нового клуба.

Не знаю, грозит ли «Бу-
дучности», как и когда-то 
«Вардару», дисквалифика-
ция из Лиги чемпионов, но 
условий играть там нет. Клуб 
просто закрывается. Будет 
ли он играть в чемпионате 
Черногории, кто его возгла-
вит... Этого я не знаю.

Тем временем замести-
тель мэра Подгорицы Лу-
ка Ракчевич заявил, что ад-
министрация города сде-
лает всё возможное, чтобы 
спасти «Будучность»:

— Мы никак не должны 
допустить закрытия жен-
ского гандбольного клуба 
«Будучность», потому что 

это наш моральный и спор-
тивный долг. Столица сдела-
ет всё, чтобы сохранить ко-
манду и попытаться решить 
хотя бы часть накопившихся 
проблем. Я рад сообщить, 
что владельцы «Будучности» 
хотят, чтобы клуб вернулся 
под покровительство Под-
горицы, что в долгосрочной 
перспективе обеспечивает
стабильность и функцио-
нальность клуба.

Каждое поколение жите-
лей нашего города вноси-
ло частичку себя в мозаику
долгой и гордой истории са-
мого титулованного клуба
в нашем регионе. 
«Будучность» стала симво-
лом нашего города и име-
нем, вызывающим уваже-
ние в спортивных кругах по 
всему миру.

Кулеша не тянет в Лигу
Немецкий «Ганновер» Владислава Кулеша приобрёл новичка. 

Конкурентом на позиции белоруса станет Лукас Штуцке. Левый полусредний 

ранее выступал в «Бергише», за который провёл 159 матчей и забросил 

362 мяча. Контракт рассчитан на три года.

Юный игрок подписал 
долгосрочный контракт. 
Барна уже показал себя в 
прошлом сезоне, сыграв в 
шести матчах за профессио-
нальную команду. С 2021 го-
да он является частью ака-
демии «Веспрем» и уже под-
нялся из команды U18 в U21. 
В прошлом сезоне Барна 
стал лучшим бомбардиром, 
забросив 207 голов, что по-
могло его команде занять 
второе место в чемпионате.

Тем временем правый 
крайний сборной Белару-
си Никита Вайлупов рас-
сказал о своей адаптации в 
«Веспреме»:

— Играю в команде, со-
бранной из лучших игро-
ков мира. Я один из лучших 
игроков Беларуси, можем 
сказать, даже в мире. В своё 
время допускал некоторые 
ошибки, но влился обратно. 
Все подсказывали, помо-
гали вернуться на свой пик. 
Если тренер доверяет мне, 
значит, я приношу поль-
зу. Никто не говорит плохо 
про меня, ребята хорошие, 
коллектив обалденный, с 
каждым могу выпить кофе, 
провести время вместе.

По признанию Вайлупо-
ва, в отпуске он не любит ле-
жать на диване и ничего не 

делать: «Играл в Бресте в 
бадминтон, познакомился с 
ребятами, влился в бадмин-
тоновое комьюнити. Сказа-
ли, что здесь будет проходить 
турнир. Особенность этой 
игры в скорости, точности, 
необходимости опередить и 
обмануть соперника. Очень 
много схожих действий с 
гандболом. Много работа-
ешь рукой, плюс очень боль-
шая нагрузка на ноги. Играл 
в одиночку, у парня была 
судорога, я ему помогал».

Кроме того, Вайлупов не 
забывает и про творчество:

— Моя жизнь насыщен-
на сейчас. Купил оборудо-
вание для фотографии, хо-
чу подтянуть свои знания 
в постпродакшн, готовим 
гандбольный лагерь для де-
тей. Надеемся, что в ско-
ром времени получится ор-
ганизовать турнир. Я чело-
век искусства, творю магию 
на площадке и вне её. Зани-
маюсь фотографией, цве-
токоррекцией, заканчиваю 
детское приложение, стара-
юсь делиться этой краской 
и вдохновлять людей на та-
кое же мировоззрение. Меч-
таю, чтобы мои родные бы-
ли здоровы, у них всё полу-
чилось, чтобы нас допусти-
ли быстрее, не было войн, 

люди жили мирно на нашей 
планете.

 ► Пресс-служба россий-
ского ЦСКА представи-
ла новичка команды. Это 
23-летний правый полу-
средний сборной Беларуси 
Станислав Шабельников.

Предыдущим клубом ганд-
болиста был минский СКА. 
В сезоне-2023/24 на счету 

Станислава 51 гол в 23 матчах 
чемпионата Беларуси.

 ► Как сообщают зарубеж-
ные СМИ, датский суд под-
твердил, что букмекерская 
компания Bet356 должна вы-
платить компенсации ущер-
ба 23 спортсменам. Один 
из 23 — лидер гандбольной 
национальной сборной 
Миккель Хансен.

Букмекерская компания 
в своей предприниматель-
ской деятельности незакон-
но использовала изобра-
жения известных спортсме-
нов. И теперь по решению 
суда Bet365 должна возме-
стить ущерб в размере 4,7 
миллиона датских крон (око-
ло 630 000 евро) ряду дат-
ских спортивных звёзд. Каж-
дому спортсмену полагается 
по 50 000 крон за один пост с 
изображением звезды.

Из 4,7 миллиона датских 
крон самая большая ком-
пенсация достанется фут-
болисту Кристиану Эриксе-
ну, которому было присуж-
дено 1,45 миллиона датских 
крон (около 194 000 евро). 
Вратарь Каспер Шмейхель 
получит 500 000 крон (около 
67 000 евро). Миккелю Хан-
сену присуждено 100 000 
крон (около 13 000 евро).

 ► На Фарерских островах 
сейчас идёт строительство 
нового зала для игровых ви-
дов спорта. Арена в Торсхав-
не, где гандбольные сбор-
ные проводят свои домаш-
ние матчи, слишком мала, 
 чтобы вместить всех любите-
лей ручного мяча. Она вме-
щает 1700 зрителей, а новый 
зал сможет принять 3700 бо-
лельщиков. Открытие арены 
«Тьярнир» запланировано на 
январь 2025 года.

Напомним, мужская 
сборная Фарерских остро-
вов сыграла на чемпионате 
Европы-2024, заняв 20-е 
место. Женская националь-
ная команда дебютирует на 
ЧЕ-2024 в Венгрии, Австрии 
и Швейцарии.

Молодым везде рады!
Венгерский «Веспрем» Никиты Вайлупова 

обновляет ряды. Новоиспечённый тренер клуба 

Хавьер Паскуаль уже пошёл на нестандартный 

шаг. В состав основной команды вошёл 17-летний 

Даниэль Яноша Барны. 

Материалы 

полосы подготовил 

Ян БОГИРОВ
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Церемония открытия турнира 
состоялась в мемориальном ком-
плексе «Брестская крепость» и бы-
ла посвящена 80-й годовщине ос-
вобождения нашей страны от не-
мецко-фашистских захватчиков. 
Участники соревнований возложили 
венки у вечного огня и почтили память
погибших минутой молчания.

В первый день соревнований ли-
деры нашей национальной сборной 
подтвердили реноме лучших. Алина
Змушко и Илья Шиманович стали 
первыми на дистанции 200 м брас-
сом. На дистанции 100 м на спине 
победу праздновали София Шахова 
и Виктор Стаселович. Соревнования 
продолжатся до 13 июля.

Во Дворце спорта «Олимп» в
Калужской области с 8 по 12 июля
проходят международные сорев-
нования «Первенство России по 
плаванию среди юниоров и юнио-
рок». Подобного масштаба турнир

проводится в регионе впервые. В 
нём принимают участие более 900 
спорт сменов 2006 — 2008 годов 
рождения. Беларусь представляют 
14 пловцов.

На Первенстве России на дис-
танции 200 м брассом Анне Петруц-
кой удалось коснуться бортика тре-
тьей — 2:31,29. В предварительном 
заплыве, показав лучший резуль-
тат, спортсменка обновила свой же 
юношеский рекорд Беларуси теку-
щего года — 2:29,85. Предыдущий 
был равен — 2:30,86. Обладатель-
ницей «золота» в данном виде про-
граммы стала Анастасия Шиленкова 
из Ярославской области — 2:28,57. 
Серебряной награды удостоилась 
Виктория Блинова из Удмуртской 
Республики — 2:30,54. Наша Али-
са Белая заняла четвёртое место — 
2:31,91.

Лидия Христук, Анна Петруцкая, 
Дарья Боешко и Дарья Демешко в 
эстафетном плавании 4х100 м ком-
бинированной остановились в шаге 
от пьедестала — 4:14,07. Тройку ли-
деров составили команды из Санкт-
Петербурга — 4:08,17, Респуб лики 
Татарстан — 4:11,18 и Москвы — 
4:13,49.

В финальных заплывах удалось 
выступить также Алисе Белой на 
«полтиннике» брассом — 32,38 сек. 
(5-е место); Даниилу Бученкову на 
«двухсотке» комплексным плавани-
ем — 2:05,72 (7-е место); Станисла-
ву Марковскому на «сотке» на спи-
не — 55,77 сек. (7-е место); Лидии 
Христук на «полтиннике» на спине — 
29,68 сек. (7-е место).

Есть медаль!

Напомним, ещё в пер-
вом круге зачехлила ра-
кетку триумфаторша про-
шлого сезона Маркета Вон-
друшова. У сильной поло-
вины человечества пока 
в строю обладатель тро-
фея Карлос Алькарас. Но
12 июля ему играть в полу-
финале с Даниилом Мед-
ведевым, который набрал 
приличную форму. К слову, 
в полуфинале прошлогод-
него турнира испанец так-
же встречался с россияни-
ном и обыграл его в трёх се-
тах: «То, что было, сейчас не 
имеет смысла вспоминать, 
— сказал Алькарас нака-
нуне свидания с Медведе-
вым. — Он действительно 
классный игрок. Тот же по-
луфинал, что и в прошлом 
году. Надеюсь, и результат 
будет таким же (смеётся). 
Он обыграл Синнера — луч-
шего теннисиста мира на 
данный момент. Знаю, что 
он в очень хорошей фор-
ме. Мне необходимо сы-
грать как можно лучше, ве-
рить в себя и продолжать 
в том же духе, если я хочу 
его одолеть. Будет сложно, 
но я постараюсь получить
удовольствие».

Да, Медведев выбил из 
борьбы самого Янника Син-
нера, для чего ему потре-
бовалось пять сетов: «Знал, 
что если хочу обыграть его, 
то надо готовиться к тяжё-
лому матчу. Его уже так лег-
ко не одолеть. В какой-то 

момент понял, что Янник 
не очень хорошо себя чув-
ствует, но знал, что это мо-
жет пройти, и тогда он нач-
нёт играть лучше. Рад, что 
смог сохранить высокий 
уровень, были отличные
очки, отличный матч».

Россиянин очень лест-
но высказался о своём бу-
дущем конкуренте: «В нём 
особенное всё. Я назову 
уверенную мощь, которую 
он вкладывает в свои уда-
ры. Я видел концовку мат-
ча с Томми Полом. Как толь-
ко ему представлялась воз-
можность нанести удар, он 
его наносил и всегда попа-
дал. Он был на высоте, по 
счёту видно. Поэтому про-
тив него тяжело играть. Ты 
понимаешь, что, какой бы 
удар ни нанёс, он может 
ответить на него виннер-
сом. Стараешься услож-
нить ему жизнь, как мож-
но лучше наносить удар, 
чтобы, возможно, у него 
не получилось, если он ре-
шит рискнуть. Но это нечто

особенное. Таких игроков 
мало. Как и шансов, что 
многие ответят виннерсом 
по линии, если ты сдела-
ешь кросс. Карлос может
делать, что угодно из лю-
бой позиции, против такого 
тяжело играть».

Новак Джокович добрал-
ся до полуфинала, похо-
же, преодолев последствия 
травмы и последовавшей 
за этим операции. Правда, 
четвертьфинал ему играть 
не пришлось, поскольку от-
казался от борьбы Алекс 
де Минуар, но это ничуть 
не умаляет заслуг сербско-
го теннисиста. А вот то, что 
пару ему составит Лорен-
цо Музетти, будем откро-
венны, никто не предпола-
гал. Да, итальянец занима-
ет 25-е место в мире, но по-
следний турнир выиграл аж 
в 2022 году.

Что касается женщин, то 
вчера вечером должны бы-
ли завершить свои полу-
финальные поединки Дон-
на Векич и Ясмин Паоли-
ни, Барбора Крейчикова 
и Елена Рыбакина. В этой 
компании не хватает Иги 
Швёнтек, но она выбыла 
ещё в третьем круге. Спе-
циалисты в основном ста-
вят на Рыбакину. Да и сама 
она подчёркивала ни раз, 
что находится в хорошей
форме. Но до финала ещё 
нужно дойти…

Андрей ПЕТРОВ

В соревнованиях при-
мут участие команды юно-
шей и девушек в возрас-
те до 18 лет из Республики
Беларусь и Российской 
Федерации.

На протяжении двух 
дней — 16 и 17 июля — 
спортсменам предстоит 
определять обладателей 
сорока одного комплекта 
медалей. В каждой из дис-
циплин за лидерство бу-
дут соревноваться восемь 
участников — по четыре 
представителя от страны. 

Победители и призёры
будут определены как от-
дельно в каждом виде
программы, так и в
общекомандном зачёте.

По доброй традиции
В восемнадцатый раз 

агрогородок Жировичи 
встретил спортсменов со 
всего Гродненского регио-
на и из других уголков на-
шей страны. Недавно здесь 
собрались юные последо-
ватели известного белорус-
ского молотобойца, при-
зёра Олимпийских игр, За-
служенного мастера спор-
та Республики Беларусь
Ивана Григорьевича Тихона.

В соревнованиях приня-
ли участие около 80 юно-
шей и девушек четырёх 
возрастных категорий: 
2007 — 2008 гг.р., 2009 — 

2010 гг.р., 2011 — 2012 гг.р., 
2013 г.р. и моложе. За ли-
дерство они боролись в 
формате связок, выполняя 
три дисциплины: основную 
— метание молота, а так-
же две второстепенные — 
прыжок в длину с места и 
бросок ядра вперёд снизу 
с места.

Лидер группы U18 в на-
шей стране Александр До-
брынин в профильном виде 
отправил снаряд на отмет-
ку 70,13, а у девушек это-
го же возраста сразу две 
спортсменки оказались 
близки к 60-метровому
рубежу: Дарья Левандов-
ская показала резуль-
тат 59,90, а Полина Сець-
ко — 59,00. Среди юно-
шей 2009 — 2010 гг.р. по-
бедитель II Игр стран СНГ 
Никита Таравский отме-
тился личным рекордом в 
метании 4-килограммо-
вого молота — 66,70. Со-
всем немного уступил ему 
в этот раз Матвей Гражуль 
— 66,48. Лучшие же ме-
тры — 68,71 — оказались 
на счету Ильи Воропаева. 
В данной категории у де-
вушек в активе Вероники 
Щербенок значится попыт-
ка на 58,99, у Софии Кара-
лёнок — 58,78, а Виктории
Наурсковой — 58,74.

Иван ВИШНЕВСКИЙ

Матч в Бресте
С 15 по 18 июля в Бресте состоится Матчевая С 15 по 18 июля в Бресте состоится Матчевая 

встреча по лёгкой атлетике среди команд встреча по лёгкой атлетике среди команд 

Союзного государства, посвящённая Союзного государства, посвящённая 

80-летию освобождения Беларуси от немецко-80-летию освобождения Беларуси от немецко-

фашистских захватчиков.фашистских захватчиков.

Развязка всё ближе
Уже совсем скоро определятся чемпионы «Уимблдона», при этом у женщин 

точно будет новый. И далеко не факт, что тоже самое не произойдёт у мужчин.

По результатам 9 туров лучшим 
среди белорусов стал Артём Стри-
бук — 6 очков (16-е место). У Алек-
сея Александрова на пол-очка мень-
ше и 26-я позиция в итоговом про-
токоле. У Максима Царука в этот 
раз получилось не всё. Он набрал
5 очков и завершил соревнования на 
46-м месте.

Свой «опен» скоро пройдёт и в 
Минске. 11 июля на спортивной базе 
РЦОП по шахматам и шашкам стар-
тует международный шахматный 
турнир «Минск — 2024», посвящён-
ный 100-летию Д. И. Бронштейна — 
гения шахмат.

Турнир пройдёт по швейцарской 
системе в 10 туров и с обсчётом 
международного рейтинга ФИДЕ.

На турнир зарегистрировалось 
202 шахматиста. В том числе 10 
международных гроссмейстеров 
и 6 международных мастеров из 5 
стран: Беларуси, России, Польши, 
Франции и Швейцарии.

К слову, в прошлом году на ана-
логичном турнире выиграл наш Ан-
дрей Горовец. Принимает он уча-
стие и в этом году. Конкуренцию ему 
могут составить гроссмейстеры Па-
вел Понкратов, Алексей Гребнев, 
Даниил Линчевский, Евгений Левин, 
Владимир Бурмакин, Алексей Алек-
сандров и международные мастеры 
Максим Царук и Артём Стрибук.

Справочно. Бронштейн — вице-
чемпион мира 1951 года, заслужен-
ный мастер спорта СССР, междуна-
родный гроссмейстер, самый актив-
ный популяризатор быстрых шахмат 
во второй половине прошлого века.

Бронштейн — шахматный нова-
тор и практически пропагандист ак-
тивных методов игры в староиндий-
ской защите, защите Алёхина, гол-
ландской защите. Теперь, в период 
безоговорочного подчинения чело-
века искусственному интеллекту, 
возможностей для творческого са-
мовыражения за доской становится 
всё меньше и меньше.

Два «опена»

В столице Азербайджана завершился традиционный «опен».В столице Азербайджана завершился традиционный «опен».

В группе «А» (швейцарка, 9 туров) выступали 126 игроков, В группе «А» (швейцарка, 9 туров) выступали 126 игроков, 

включая 23 гроссмейстера. Республику Беларусь представляли включая 23 гроссмейстера. Республику Беларусь представляли 

Максим Царук, Алексей Александров и Артём Стрибук.Максим Царук, Алексей Александров и Артём Стрибук.

Артём Артём СТРИБУКСТРИБУК
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В городе над Бугом стартовал Кубок Беларуси по плаванию. В городе над Бугом стартовал Кубок Беларуси по плаванию. 

Турнир собрал около 300 спортсменов из Беларуси и России.Турнир собрал около 300 спортсменов из Беларуси и России.

АлинаАлина
ЗМУШКОЗМУШКО
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И вправду чирлидинг часто вос-
принимают как развлечение. Но за 
внешней лёгкостью скрываются се-
рьёзные физические нагрузки и 
сложные акробатические элементы. 
Наша героиня Вика рассказывает о 
том, что на самом деле представляет 
собой этот зрелищный вид спорта.

— Вика, как ты пришла в чир-
лидинг? Что тебя привлекло?

— Я училась в БГУФК и на пер-
вом курсе решила попробовать 
что-то новое, так как моя карье-
ра в тхэквондо подходила к концу.
После одних соревнований ко мне 
подошёл капитан команды по чирли-
дингу и пригласил к себе. Я подумала:
«Почему бы и нет?»

— Расскажи, как ты учила эти 
невероятные трюки. Долго ли 
пришлось тренироваться?

— Тут всё зависит от самого трю-
ка. Некоторым я научилась быстро, а 
над какими-то работаю до сих пор. 
Конечно, во всём помогает тренер.

— Вика, а что для тебя чир-
лидинг? Что данный спорт в себя 
включает?

— Чирлидинг — это очень мно-
гогранный вид спорта. Он делит-
ся на много направлений: танцы с
помпонами, станты (выстроение 
пирамид)...Кстати, станты бывают
парные, групповые, командные, сме-
шанные — много разновидностей! В 

чём-то они, действительно, похожи 
на групповую акробатику.

— Помнишь своё самое первое 
выступление? Расскажи о нём.

— Конечно, помню как сейчас. Это 
было в БГУФК. Волновалась ужас-
но, всё-таки родной университет,
боялась опозориться. Да и вооб-
ще тогда преследовала мысль, что
сцена — это не моё. Но всё про-
шло отлично, я получила массу
положительных эмоций.

— Из чего состоит ваша
программа? Какие элементы 
в ней есть? Какой трюк самый 
сложный, на твой взгляд?

— Ой, элементов в чирлидинге 
очень много, и к каждому есть свои 
сложные трюки. Лично у меня пока 
трудности вызывает выброс «позд-
ний». Вроде бы и делаю его, но до 
конца суть выполнения не улав-
ливаю. Ну и, конечно же, есть ещё 
много элементов, которые я пока 
не могу выполнить, но работаю над 
этим.

— Что бы ты хотела сказать 
тем, кто только начинает в этом 
спорте?

— В первую очередь чтобы они 
упорно тренировались, понимали, 
что не всё будет получаться сразу и 
для этого нужно много тренировок.

Мирослава МЕРКОВСКАЯ

Россыпь медалей
Могилевчане успеш-

но выступили на междуна-
родном турнире по стрель-
бе из лука Grand Prix Astana 
в Казахстане. В соревно-
ваниях принимали участие 
спортсмены из 10 стран:
Беларуси, России, Кореи, 
Колумбии, ОАЭ, Казахстана,
Шри-Ланки, Латвии, Швей-
царии, Таджикистана.

В личном зачёте сре-
ди юниоров Ренат Лысов 
одержал уверенную побе-
ду и стал чемпионом. Тимо-
фей Прилепов же завоевал 
бронзовую медаль.

В упражнении смешан-
ных команд среди мужчин 
и женщин Карина Демин-
ская и Кирилл Фирсов ста-
ли обладателями «бронзы».

В командном упражне-
нии не было равных Карине
Деминской и Анне Мару-
совой. Такой же результат 
в командном зачёте среди 
мужчин у Станислава Бар-
люгова, Антона Коровкина и
Кирилла Фирсова.

В командном зачёте сре-
ди юниоров Тимофей При-
лепов и Артём Мастич под-
нялись на третью ступень 
пьедестала.

«Гонки бизонов»
в Бресте

Большой интерес спорт-
сменов и болельщиков Бре-
ста привлекли экстремаль-
ные гонки Bison Race, ко-
торые в городе над Бугом 
организовали уже в тре-
тий раз. Трасса прошла 
вдоль реки Мухавец мимо
Брестской крепости, вдоль 
Набережной и по экотропе.

Протяжённость трас-
сы для взрослых состави-
ла 7 км с 20 препятствиями 
различной сложности, для
детей Bison Kids — 2 км и на 
пути было 8 препятствий.

В гонке приняли уча-
стие как сильнейшие спор-
тсмены, так и начинающие. 
Участник при регистра-
ции на сайте мероприятия
самостоятельно выби-
рал, в каком забеге ему
бежать. А выбор был до-
статочно широкий. К при-
меру, Elite — элитный забег 
предназначался для спор-
тсменов, которые неодно-
кратно участвовали в гон-
ке Bison Race. Возрастных 
категорий не было, участие
возможно было с 18 лет.

Но забег AgeGroup пред-
полагал деление на воз-
растные группы (мужчи-
ны, женщины 18-24 года,
мужчины, женщины 25-29, 
мужчины, женщины 30-34, 
мужчины, женщины 35-39, 
мужчины 40-44, женщины 
40+, мужчины 45-49, муж-
чины 50+).

Детский забег Bison Kids 
был организован по воз-
растным категориям: 7-9, 
10-12 и 13-17 лет. Забег 
Team Race предполагал, что 
соревноваться командам 
предстоит от четырёх чело-
век и более, в составе кото-
рых будет как минимум одна 
женщина. Состязания уда-
лись на славу, получились 
азартными и зрелищными.

Стартуют все!
В Витебске впервые

прошла спартакиада среди

работников спортивных ор-
ганизаций города. В ней 
приняли участие 18 ко-
манд. Участники спартаки-
ады состязались в пулевой 
стрельбе и в плавании.

Эти виды спорта выбра-
ны отнюдь неспроста. Они 
универсальные и малотрав-
матичные, и в идеале этими 
навыками должны владеть 
все работники спортотрас-
ли. Основные цели спар-
такиады — популяризация
занятий спортом среди
работников спортивных
организаций Витебска.

Впервые в истории
В рамках Междуна-

родного фестиваля ис-
кусств «Славянский базар в
Витебске» пройдёт фести-
валь по джампингу. Этот вид
физической активности 
представляет собой прыж-
ки на специальных бату-
тах. Мероприятие планиру-
ется провести 13 июля на
площади Победы.

Планируется, что в со-
стязаниях примут участие 
команды из разных горо-
дов, в составе будут люди, 
регулярно занимающиеся 
джампингом. Запланиро-
ван мастер-класс для всех 
желающих.

Также на «Славянском
базаре в Витебске» ожида-
ются и другие спортивные 
мероприятия. Многие из них

традиционны для фестива-
ля. Спортивной ареной вновь 
станет культурно-спортив-
ный комплекс Летнего ам-
фитеатра. Здесь 13 июля 
пройдёт матчевая встреча 
Беларусь — Россия по боксу. 
Беларусь представят спорт-
смены в основном из При-
двинского края, а от рос-
сийской команды выступят
атлеты из разных регионов.

Также на площадке КСК 
Летнего амфитеатра состо-
ятся открытые областные 
соревнования по гиревому 
спорту «Славянский Кубок». 
13—14 июля пройдут чем-
пионат города по стритболу 
(на стадионе ВГУ им. П. Ма-
шерова), областные состя-
зания по пляжному футболу 
(в пойме Витьбы), чемпионат 
области по мини-футболу 
среди команд трудовых кол-
лективов (на стадионе Ви-
тебского государственно-
го технического колледжа), 
темпо-турнир по шахматам 
(на базе ГФСК «Витебск»).

Футбольная баталия
Лучшего футболиста Го-

меля определили недавно 
на местном стадионе «Цен-
тральный». Здесь болель-
щики наблюдали за игрой 
финалистов Кубка города 
Гомеля по футболу среди 
любительских команд.

В напряжённой борьбе 
за титул на поле сошлись

команды «Гомельский опыт-
ный лесхоз» и «Климат-24».

Решающим моментом 
первого тайма стал розы-
грыш углового удара. Цен-
тральный защитник «Го-
мельского опытного лесхо-
за» Дмитрий Игнатенко от-
правил мяч в сетку ворот 
«Климат-24». Защитники и 
вратарь соперника не смог-
ли противостоять этой точ-
ной атаке, и счёт на табло 
стал 1:0.

Во втором тайме «Кли-
мат-24» отчаянно пытал-
ся отыграться. Футболисты 
создавали многочислен-
ные моменты у ворот со-
перника, но каждый раз их
попытки разбивались о 
стойкую оборону «Лесхоза» 
и великолепную игру врата-
ря. Каждая минута прибли-
жала «Гомельский опытный 
лесхоз» к долгожданной
победе.

Лучшим игроком матча 
был признан автор един-
ственного гола Дмитрий Иг-
натенко, а также игрок ко-
манды «Климат-24» Оззи, 
который продемонстри-
ровал неутомимую волю к
победе и был одним из 
главных двигателей своей 
команды.

Сербская награда
В Сербии проходит чем-

пионат Европы по борьбе 
среди спортсменов не стар-
ше 20 лет. В соревновани-
ях по греко-римской борь-
бе в весовой категории до 
72 кг «бронзу» выиграл Илья
Валевский из Витебска.

На пути к успеху он одер-
жал три победы и единожды 
проиграл. Причём схватку 
за «бронзу» витебчанин вы-
играл с крупным счётом 9:0 
(у грузинского спортсмена).

А совсем недавно ещё 
один витебчанин — брат 
Ильи Кирилл — стал
обладателем «золота» на
континентальном первен-
стве среди юношей до 71 кг
по греко-римской борьбе.
Между прочим, он этого 
успеха добивается второй 
год подряд.

Игорь КОРНЕЕВ

Россыпь медалей
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«Чирлидинг — это «Чирлидинг — это 

не просто танцы не просто танцы 

с помпонами» — с помпонами» — 

такого мнения такого мнения 

придерживается придерживается 

представительница представительница 

этого спортивного этого спортивного 

направлениянаправления

ВикторияВиктория

КАЗАКОВА.КАЗАКОВА.

Ф
о

т
о

 «
В

и
т

е
б

с
к

и
е

 в
е

с
т

и
»

Ф
о

т
о

 «
В

и
т

е
б

с
к

и
е

 в
е

с
т

и
»



15№ 52 (13907) Пятница, 12 июля 2024 г. Спортивная панорама |Спортивная панорама |  Международный спортМеждународный спорт

Слёзы форварда
Лёгкий форвард «Бостон 

Селтикс» Джейсон Тейтум 
рассказал, как отреагиро-
вал на то, что стал лицом об-
ложки популярного баскет-
больного симулятора NBA 
2K в версии Standard Edition.

«Я немного прослезил-
ся. Просто кое-что, о чём 
мне приходилось лишь меч-
тать, сбылось», — приводит
слова Джейсона Тейтума 
портал Clutch Points.

Ранее сообщалось, что 
Тейтум станет обладате-
лем крупнейшего контрак-
та в истории Националь-
ной баскетбольной ас-
социации. По сведениям 
ESPN US, Джейсон и «кель-
ты» заключили пятилетнее
соглашение на сумму
315 млн. долларов.

Ранее обладателем са-
мого крупного соглашения 
в истории североамерикан-
ской лиги был одноклубник 
Джейсона Джейлен Браун, 
которому причиталась сумма
304 млн. долларов летом 
2023-го.

Тройка лучших
Российский автогон-

щик Виталий Петров рас-
сказал, что в его тройку
лучших гонщиков за всю 
историю «Формулы-1» вхо-
дят семикратный чемпи-
он мира Михаэль Шумахер, 
гонщик «Мерседеса» Лью-
ис Хэмилтон и пилот «Астон 
Мартин» Фернандо Алонсо.

«Грубо говоря, Шумахер. 
Потом у меня шёл Хэмилтон, 
а сейчас сижу размышляю, 
может быть, затем уже даже 
Алонсо. Такие вот три пило-
та. Но Сенну нам всем при-
вязали, потому что это исто-
рия. Но я этого не видел. Он 
был на вершине, выигрывал 
всё, законченный или неза-
конченный успех», — сказал 
Петров на YouTube-канале 
«Somanyhorsesru журнал».

Напомним, Виталий Пе-
тров подписал соглашение с 
французским гоночным кол-
лективом «Формулы-1» «Ре-
но» в 2010 году. В 2012 году он 
провёл свой последний се-
зон в «Королевских гонках»
в команде «Кэтерхэм».

Возмущение 
чемпиона

Бывший временный чем-
пион UFC в лёгком весе аме-
риканец Дастин Порье рез-
ко высказался в адрес экс-
претендента на титул UFC в 
категории до 70 кг Майкла 
Чендлера.

«Кто ты такой, чёрт возь-
ми?! Ты не один из нас. Ты 
новичок. Я давно в UFC. Ме-
ня раздражает его поведе-
ние. Кто ты? У тебя всего 
лишь одна нормальная по-
беда в лиге. Майкл не один 
из нас. Моя карьера в UFC 
началась больше 10 лет на-
зад. А он только что пришёл 
сюда. Мускулистому Май-
клу нужно успокоиться», —
сказал Порье в эфире шоу 
The MMA Hour.

В поединке, который со-
стоялся в ноябре в Нью-
Йорке на турнире UFC 281, 
Майкл Чендлер разделил 
октагон с Дастином Порье. 
Бой завершился победой 
Бриллианта удушающим 
приёмом в третьем раунде.

Другой чемпион ми-
ра по боксу в четырёх ве-
совых категориях, японец

Наоя Иноуэ (27-0, 24 KO), про-
ведёт следующий бой про-
тив бывшего чемпиона мира 
по версии IBA австралийца 
Ти Джея Доэни. Об этом со-
общает на своей странице в 
социальных сетях журналист 
ESPN Майк Копингер.

Согласно его информа-
ции, Иноуэ и Доэни прове-
дут бой в сентябре в Токио. 
Японский атлет будет защи-
щать свой титул во втором 
легчайшем весе.

Наое Иноуэ 31 год. Японец 
дебютировал на професси-
ональном ринге в 2012 году
и уже в шестом поединке 
стал чемпионом мира, заво-
евав титул WBC в первом наи-
легчайшем весе (до 50,8 кг).
Впоследствии стал чем-
пионом во втором наилег-
чайшем весе (до 52,2 кг),
абсолютным чемпионом в 
легчайшем (до 55,3 кг) и вто-
ром легчайшем дивизионе.

В танцах на льду
Чемпионка мира и Евро-

пы по фигурному катанию 
Елизавета Туктамышева вы-
ступит в шоу олимпийской 
чемпионки 2006 года в тан-
цах на льду Татьяны Навки в 
дни контрольных прокатов
сборной России.

Контрольные прокаты 
сборной России пройдут с 
14 по 15 сентября. Соглас-
но расписанию шоу Навки,
которое было опубликовано
на её официальном сайте,
у Туктамышевой запла-
нировано 17 выступле-
ний в период с 3 сентября 
по 2 октября, включая дни,
когда состоятся прокаты
национальной команды.

В этом же шоу выступят 
Камила Валиева, Алина За-
гитова, Аделина Сотникова, 
Виктория Синицына/Никита 
Кацалапов. В октябре 2023 
года Туктамышева объявила 
о паузе в карьере в возрасте 
26 лет. В последний раз на 
соревнованиях она участво-
вала в марте 2023 года, ког-
да на финале Гран-при Рос-
сии заняла третье место. 
Сейчас Елизавета принима-
ет участие в различных шоу.

Олимпийская чемпионка
2022 года, чемпионка
мира, а также многократная 
чемпионка России в жен-
ском одиночном катании
Анна Щербакова рассказала

о возвращении к трениров-
кам. Напомним, недавно 
спортсменка также опубли-
ковала в социальных сетях 
видео первой тренировки 
после операции.

«Совсем недавно по чуть-
чуть приступила к трени-
ровкам после небольшой 
травмы, ну как «небольшой» 
— большой», — сказала
Щербакова на встрече
«Золотого яблока».

Серьёзное решение
Заслуженный тренер Рос-

сии Юрий Новиков заявил, 
что решение руководства 
Континентальной хоккейной 
лиги стать независимым от 
Федерации хоккея России 
является очень серьёзным.

«Мне сложно понять, хо-
рошо это или плохо. То, что 
лига будет самостоятель-
ной, это понятно. Трудно ска-
зать, что это такое. Думаю, 
Федерации хоккея России 
от этого хуже не станет. На-
оборот, будет меньше про-
блем. Впрочем, как говорит-
ся, дьявол кроется в дета-
лях. Решение принято очень 
серьёзное. Есть фраза:
«Лучшее — враг хорошего». 
Посмотрим, как это всё будет 
развиваться», — цитирует
Новикова «РБ Спорт».

Ранее президент КХЛ 
Алексей Морозов расска-
зал, почему организация 
изъявила желание выйти из-
под юрисдикции Междуна-
родной федерации хоккея 
(ИИХФ) и Федерации хоккея 
России (ФХР).

Компенсации 
атлетам

Генеральный директор 
ОКР Владимир Сенглеев за-
явил, что спортсмены, не 
получившие возможности 
выступить на Олимпийских 
играх-2024 в Париже, полу-
чили денежные выплаты.

«Мы выплатили компен-
сации 245 спортсменам. 
Это те атлеты, которые из-
начально не получили пра-
ва выступать на междуна-
родных соревнованиях, и 
те, кто не получал нейтраль-
ный статус. Последние вы-
платы мы провели 23 июня 
— во Всероссийский олим-
пийский день», — приво-
дит слова гендиректора
российская пресса.

Олимпийские игры в Па-
риже пройдут с 26 июля по 
11 августа. Допущенным 
россиянам там будет стро-
го запрещено демонстри-
ровать любую связь со сво-
ей страной и принимать уча-
стие в командных соревно-
ваниях. На данный момент 
было подтверждено участие 
15 российских спортсменов.

Глава Республики Крым 
Сергей Аксёнов объявил 
о компенсации в размере 
1 млн российских рублей 
местным спортсменам, до-
пущенным до Олимпиа-
ды-2024 в Париже, но отка-
завшимся от участия в ней 
без флага России.

«Спортсмены из Крыма,
которые завоевали на чем-
пионатах России право уча-
ствовать в Олимпиаде, но 
отказались ехать в Париж 
из-за невозможности вы-
ступать там под националь-
ным флагом, получат по 1 
млн рублей, это решение 
главы республики», — со-
общает «РИА Новости» со 
ссылкой на пресс-службу 
Республики Крым.

Реабилитация 
прошла успешно

Олимпийская чемпионка 
по лыжным гонкам Татьяна 
Сорина практически восста-
новилась после операции 
и в сентябре должна при-
нять участие в чемпионате
России по лыжероллерам.

«Реабилитация Татья-
ны практически завершена. 
Сейчас идёт процесс укре-
пления мышц пресса. Она 
тренируется практически 
в полном объёме. Есть не-
значительные ограничения, 
но почти всю работу она
выполняет.

Планируем, что Татьяна 
в сентябре примет участие 
в летнем чемпионате Рос-
сии», — приводит слова тре-
нера сборной России Егора 
Сорина российская пресса.

В прошедшем сезоне Та-
тьяна, представлявшая Тю-
менскую область, выигра-
ла три серебряные меда-
ли на Спартакиаде сильней-
ших спортсменов. Также на 
её счету два «серебра» и две 
«бронзы» в рамках чемпиона-
та России-2024. В общем за-
чёте Альфа-Банк Кубка Рос-
сии-2023/24 спортсменка
заняла 15-е место. В апреле 
она перенесла операцию.

Кто твой друг, 
Серена?

23-кратная чемпионка
турниров «Большого шлема»
в женском одиночном разря-
де, бывшая первая ракетка 

мира американская тенни-
систка Серена Уильямс на-
звала свою лучшую подругу в
туре во время спортивной 
карьеры.

«Я была близка с несколь-
кими игроками, с которыми 
я до сих пор хорошо обща-
юсь. Быть может, уже не так 
часто, так как мы не игра-
ем вместе, но в любом слу-
чае хорошо. Одна из моих 
лучших подруг в туре — Ка-
ролина Возняцки. У нас не 
просто близкие отношения, 
а уже что-то особенное», 
— приводит слова Серены 
пресса США.

Напомним, американ-
ка Серена Уильямс завер-
шила спортивную карьеру 
на US Open-2022 в возрасте 
40 лет. Каролина Возняцки
завершила карьеру в 2020 
году, но вернулась в тур
спустя 3,5 года после
рождения детей.

Высокая оценка
Главный тренер фран-

цузского гандбольного клу-
ба «Брест» Рафаэль Тервель 
прокомментировал переход 
в его команду российской 
правой полусредней, олим-
пийской чемпионки Анны 
Вяхиревой.

«Трансфер Анны Вя-
хиревой завершает ком-
плектование команды на
сезон-2024/25. Анна — вы-
дающийся игрок, который 
принесёт нам очень много 
пользы, во-первых, с точки 
зрения опыта, а во-вторых, 
благодаря своей ловкости, 
скорости, дальновидности 
и универсальности, которые 
создадут нам новые такти-
ческие возможности. Так 
что с большим удовольстви-
ем ждём Анну, настояще-
го гения гандбола», — при-
водит слова тренера пресс-
служба французского клуба.

Сумма трансфера из
норвежского «Вайперса»
составила 170 тыс. евро, 
что является рекордом ми-
рового женского гандбо-
ла. Контракт правой полу-
средней с французским клу-
бом рассчитан на два года. 
За «Брест» выступает ещё
одна россиянка, Валерия 
Маслова.

В составе «Вайперса» 
россиянка стала двукрат-
ной чемпионкой Норвегии 
(2023, 2024), дважды взяла 
Кубок страны (2023, 2024), 
а также выиграла Лигу чем-
пионов (2023). Она покинула
команду из-за тяжёлого
финансового положения 
норвежского клуба.

Георгий ПОСПЕЛОВ

международный спорт
Джейсон Джейсон ТЕЙТУМТЕЙТУМ

Анна Анна ВЯХИРЕВАВЯХИРЕВА
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спортивные анекдоты

Пулевая стрельба не входит в список боевых 
единоборств. Между тем, даже 
начинающий стрелок легко одолеет 
опытного борца или боксёра.

Турист спрашивает у местного
жителя:
— Вы мне не подскажете, как попасть 
на эту гору?
Местный задумчиво смотрит на туриста, 
затем на гору и говорит:
— Хотите, я собаку отвяжу?

Есть мнение, что многие 
молодые пилоты куда боль-
ше заслуживают право вы-
ступать в «Формуле-1». Пря-
мо сейчас Берман занима-
ет лишь 13-е место в чем-
пионате «Ф-2», где он ездит 
на болиде «Према Рейсинг». 
В то же время лидер обще-
го зачёта Исак Хаджар, ко-
торому тоже 19 лет, не фи-
гурирует в списках потенци-
альных новичков «королев-
ских гонок», хотя опережает 
Оливера на 99 очков. Де-
ло в том, что Берман явля-
ется более распиаренным 
спортсменом. В академии 
«Феррари» умеют создать 
много шума вокруг своих 
воспитанников.

Нельзя недооценивать 
факт, что на Гран-при Сау-
довской Аравии Берман, ко-
торого в экстренном поряд-
ке перевели в «Феррари» на 
замену Сайнсу, не дрогнул 
и показал класс. На трас-
се, где расположено много 
трудных скоростных пово-
ротов, парень из «Ф-2» явно 
чувствовал себя в своей та-
релке. В квалификации Оли-
вер показал 11-е время. В ос-
новной гонке прорвался ещё 
выше, смог опередить обо-
их пилотов «Мерседес» — 
соотечественников Льюиса 
Хэмилтона и Джорджа Рас-
селла. Кстати, оба британца 
похвалили молодого пило-
та. «Он проделал такую фе-
номенальную работу. Это 
выступление показало, что 
он действительно будущая 
звезда», — отметил Хэмил-
тон. «Я действительно ожи-
даю увидеть его на старто-
вой решётке в следующем 

году. На сложной трассе он 
превзошёл все ожидания и 
удивил многих. Оливер явно 
был уверен в том, что сможет 
выжать из машины макси-
мум», — поделился Расселл.

Сам Берман после силь-
ной для себя гонки удивлял-
ся вовсе не своему навы-
ку быстро адаптироваться 
к высочайшему уровню, а… 
температуре внутри болида 
«Феррари». «Больше всего 
в «Формуле-1» меня удиви-
ло то, насколько жарко в кок-
пите по сравнению с маши-
нами «Ф-2» и «Ф-3». Это из-
за общей сложности и очень 
плотной компоновки болида. 
Из-за такой жары всё время 
находишься в напряжении», 
— рассказал Оливер.

На прошлой неделе стало 
известно, что Берман заме-
нит в «Хаас» лидера коман-
ды Нико Хюлькенберга, ко-
торый продолжит карьеру в 
«Заубере». В последних гон-
ках опытный немец задал 
очень высокую планку для 
своего преемника. На Гран-
при Австрии и Гран-при Ве-
ликобритании он сумел под-
нять болид «Хаас» на шестое 
место и показал, что у аме-
риканской команды имеется 
потенциал.

Руководитель «Хаас» Аяо 
Команду верит в Бермана. 
«Это очень здорово — иметь 
возможность дать талант-
ливому молодому гонщику 
своё первое постоянное ме-
сто в «Формуле-1». Он пре-
вратился в невероятно зре-
лого пилота под руковод-
ством гоночной академии 
«Феррари», и мир увидел 
это своими глазами, когда в 

последнюю минуту его вы-
звали на Гран-при Саудов-
ской Аравии. Оливер дока-
зал, что он более чем готов 
к трудным задачам. Мы са-
ми убедились в этом, ког-
да он управляет болидами 
«Хааса» в первых свободных 
практиках в течение послед-
них двух сезонов. Мы с не-
терпением ждём его даль-
нейшего развития в каче-
стве гонщика и пользуемся 
преимуществами его талан-
та — как внутри, так и за 
пределами автомобиля», — 
отмечает Комацу.

Сам Оливер тоже в вос-
торге от открывающихся 
перспектив. «Трудно описать 
словами, как много это зна-
чит для меня. Сказать вслух, 
что я буду пилотом «Форму-
лы-1» в команде «Хаас» до-
рогого стоит! Быть одним из 
немногих людей, которым 
удастся сделать то, о чём они 
мечтали в детстве… Это не-
что поистине невероятное», 
— поделился Берман.

Бывший руководитель 
«Хаас» Густав Штайнер не 
исключает, что молодой 
британец в перспективе мо-
жет стать звездой уровня 
Макса Ферстаппена. «Веро-
ятность — 50 на 50. Как чело-
век он очень зрелый, очень 
хороший парень. Я думаю, 
он готов к ”Формуле-1”»,
— считает Штайнер.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Берман ас –

усилит 
«Хаас»

В следующем сезоне в «Формуле-1» появится свежая кровь. 

На днях контракт с командой «Хаас» подписал 19-летний британец 

Оливер Берман. Напомним, парень уже успел дебютировать 

в «королевских автогонках». В марте он подменял угодившего 

в больницу Карлоса Сайнса на Гран-при Саудовской Аравии 

и достойно себя показал, придя к финишу на седьмом месте. 

В следующем году Берман будет гоняться в «Ф-1» 

уже как полноценный боевой пилот.


